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Le rôle de l’Algérie dans la région et dans le traitement des questions 
africaines mis en exergue

Président Tebboune : 

Tout remaniement ministériel doit être “efficace”

Président Tebboune :
Des augmentations des salaires et de l’allocation chômage dès janvier 2023

Les jeunes appelés à faire preuve de patriotisme et à défendre l’Algérie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

mis en exergue, samedi soir, le 
rôle pivot de l’Algérie dans la 
région et dans le traitement des 
questions africaines, à l’instar du 
Sahel et de la Libye.
“La consultation de l’Algérie est 
devenue nécessaire dans plusieurs 
dossiers, pour ne citer que le Sahel 
ou encore la Libye”, a précisé le 
président de la République lors 
de son entrevue périodique avec 
des représentants de la presse 
nationale, expliquant comment 
les pays de la Méditerranée 
s’intéressent à l’opinion de 
l’Algérie.
Le chef de l’Etat a réitéré la 

position de l’Algérie vis-à-vis 
des questions palestinienne 
et sahraouie, “considérées 
comme étant des questions de 
décolonisation”.
S’agissant de la question 
palestinienne, le chef de l’Etat a 
affirmé que l’Algérie poursuivrait 
ses initiatives et ses contacts 
jusqu’à amener le Conseil de 
sécurité à se réunir et statuer sur 
cette question, devenue “une 
constante algérienne depuis 
l’époque de feu Président Houari 
Boumediene à ce jour”.
Pour ce qui est de la Libye, M. 
Tebboune a réaffirmé que la 
solution au problème est purement 
“inter-libyenne”, indiquant que 
l’Algérie s’aligne sur la légalité 

internationale concernant le 
dossier libyen.
Interrogé sur la demande formulée 
par les Libyens pour organiser 
une conférence internationale en 
Algérie, il a précisé que l’Algérie, 
qui œuvre à l’unification des 
rangs, ne s’engagera pas dans une 
initiative susceptible de créer la 
division entre les pays arabes.
A ce propos, le Président 
Tebboune a déclaré que l’Algérie, 
qui n’a répondu ni positivement 
ni négativement, suivait la 
situation dans ce pays, “car nous 
ne voulons pas nous engager dans 
une conférence et échouer. Nous 
attendons des indicateurs de 
succès et non pas des indicateurs 
de division entre les pays arabes.”

Concernant le sommet arabe, 
prévu en novembre prochain 
en Algérie, le président de la 
République a affirmé que tous 
les pays arabes avaient confirmé 
leur participation, expliquant que 
“l’Algérie n’a de problèmes avec 
aucun pays arabe. Ce sont tous 
des pays frères, et tout ce qui les 
touche nous affecte”.
Quant aux relations avec la 
Russie, qui remontent à 60 ans, 
le chef de l’Etat a souligné que 
l’Algérie est “une puissance 
avérée au sein du Mouvement 
des non-alignés et ne s’engagera 
pas dans des questions qui ne 
la concernent pas”, toutefois “ 
cela ne nous empêche pas d’être 
amis avec la Russie comme nous 

sommes amis avec les Etats-Unis, 

d’une autre manière, en sus de nos 

relations solides avec la Chine”.

Concernant le partenariat avec 

l’Italie, le Président Tebboune a 

rappelé la position de ce pays qui 

était le seul à soutenir l’Algérie 

pendant la décennie noire, 

relevant que l’Italie s’était tenue 

aux côtés de l’Algérie en ouvrant 

des lignes de crédit en milliards 

de dollars, tout en maintenant 

les vols d’Alitalia vers le pays, 

“au moment où aucun avion 

n’atterrissait en Algérie à la 

demande d’un pays européen”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, samedi soir, que 
tout remaniement ministériel 
doit répondre au critère de 
l’”efficacité” afin de parvenir 
à une mise en œuvre rapide des 
décisions prises en Conseil des 
ministres.
Lors de sa rencontre périodique 

avec des représentants de la 
presse nationale, le président de la 
République a évoqué la possibilité 
d’opérer un remaniement 
ministériel, faisant remarquer 
que l’objectif escompté est de 
parvenir à l’efficacité dans la mise 
en œuvre des décisions prises en 
Conseil des ministres et lors des 
réunions du gouvernement.
Affirmant que la majorité des 

ministres “sont animés de 
bonne volonté”, il a relevé que 
l’expérience “s’acquiert par la 
pratique et la persévérance”.
Certains ministres ont “manqué” 
dans l’exercice de leurs fonctions, 
a-t-il fait remarquer, notant que 
le remaniement ministériel, s’il 
devait avoir lieu, s’effectuera “en 
fonction des résultats de chaque 
secteur”, la norme étant “le taux 

d’application des décisions prises 
lors des Conseils des ministres”.
Quant aux départements 
ministériels ayant réussi à 
concrétiser les décisions du 
Conseil des ministres, le président 
de la République a cité le ministère 
du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale qui a prouvé, 
“deux semaines seulement après 
la tenue du Conseil des ministres, 

sa disposition à traduire sur 
le terrain les mesures liées à 
l’allocation chômage, avant 
d’enchainer avec la délivrance 
des cartes Chifa au profit des 
chômeurs, une opération qui 
se poursuit d’ailleurs à l’heure 
actuelle”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a annoncé des augmentations 
des salaires et de l’allocation 
chômage devant entrer en vigueur 
début 2023.
Dans des extraits de sa rencontre 
périodique avec les représentants 
de la presse nationale qui sera 
diffusée samedi soir sur les 
chaînes de la télévision et de la 
radio nationales, le Président 
Tebboune a tenu à rassurer 

la classe ouvrière qu’”une 
augmentation des salaires et de 
l’allocation chômage interviendra 
d’ici la fin de l’année et entrera 
en vigueur début janvier 2023”, 
affirmant attendre “les résultats 
définitifs des recettes nationales 
devant être réalisées à fin 2022”.
Interrogé sur un éventuel 
remaniement ministériel, le 
président de la République dira 
que ce remaniement se fera 
“selon les résultats de chaque 
secteur”, la norme étant le taux 

d’application des décisions prises 
en Conseil des ministres.
Concernant la lutte contre la 
spéculation illicite, le Président 
Tebboune rappellera l’existence 
de 160 minoteries soutenues par 

l’Etat qui au lieu de moudre le blé 
au profit du citoyen le vendent 
directement aux éleveurs de 
bétail.
Le Chef de l’Etat a cité pour 
exemple le cas d’une wilaya 
“approvisionnée à hauteur 40 
quintaux par mois pour chaque 
citoyen”, au moment où “la 
consommation du citoyen ne 
dépasse pas dans le meilleur 
des cas 40 kg par mois”, 
rappelant au passage la décision 
prise récemment relative à 

l’interdiction de l’exportation des 

produits alimentaires.

Sur la pénurie des matières 

essentielles, le Président 

Tebboune a affirmé que 
l’Inspection générale de la 

Présidence de la République  “est 

entrain d’enquêter sur le pourquoi 

de cette pénurie qui ne devrait pas 

exister”, soulignant qu’il ne s’agit 

pas de problème de financement, 
car “les fonds sont disponibles”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
appelé les jeunes, “véritable 

richesse du pays”, à faire preuve de 
patriotisme et à défendre l’Algérie.
“Défendez votre pays avec 
patriotisme” a martelé le Président 
Tebboune qui s’adressait aux jeunes 
lors de sa rencontre périodique 
avec des représentants de la presse 

nationale diffusée samedi soir, 
réitérant son engagement à régler 
le problème du chômage en prenant 
totalement en charge cette catégorie 
et en poursuivant le travail pour la 
réalisation de cet objectif.
“Je m’étais porté candidat au nom 
de la société civile et des jeunes 
auxquels j’ai promis leur implication 
dans la vie politique. Ils sont 

désormais la deuxième force au sein 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), outre leur participation dans 
les startups”, a soutenu le Chef de 
l’Etat.
Relevant que l’Algérie est “enviée 
pour le dynamisme de sa jeunesse 
qui est sa véritable richesse”, 
le président de la République a 
indiqué que le Conseil supérieur de 

la jeunesse qui sera installé “dans 
un mois au plus tard” sera un espace 
pour associer les jeunes dans la prise 
des décisions qui les concernent.
Il a appelé à faire échouer les 
discours défaitistes qui découragent 
les jeunes algériens, invités 
d’ailleurs à “s’accrocher à l’espoir 
en une Algérie stable avec un avenir 
prometteur”.
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Le Président Tebboune affirme poursuivre le travail 
pour améliorer le niveau de vie du citoyen

L’Inspection générale de la Présidence de la République 
enquête sur la pénurie de certains médicaments

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a réitéré son engagement à 
poursuivre la mise en oeuvre 
de mesures visant le soutien 
des classes vulnérables, ainsi 
que les différents dispositifs 
économiques tendant à assurer 
les produits de consommation 
de base et à lutter contre la 
spéculation illicite.
Lors de son entrevue périodique 
avec des représentants de la 
presse nationale diffusée samedi 
soir sur les télévisions et radios 
nationales, le Président Tebboune 
a abordé plusieurs dossiers 
économiques, soulignant que 
l’Algérie faisait face à la crise 
mondiale sur la base d’une 
série de décisions, à l’instar de 
l’exclusivité accordée en matière 
d’importation à des organismes 
publics.
Dans ce cadre, il a relevé que 
le problème pour l’Algérie est 
“la production insuffisante, un 
manque que nous compensons 
par l’importation, devenue 
difficile actuellement en raison de 
la pénurie enregistrée au niveau 
international”.
Evoquant les produits de 
consommation de base, 
notamment les céréales, le 
président de la République a 
assuré que “l’Algérie possède 
actuellement des réserves 
pouvant couvrir une période de 
huit mois. Nous sommes à la 
veille de la campagne de moisson 
dans le Sud ainsi qu’au Nord dans 
deux mois”.
Le président de la République 
a rappelé, dans ce cadre, les 
mesures prises par l’Etat pour 
encourager la production 
agricole, en tête desquelles 

l’augmentation du prix d’achat 
des céréales et des légumineuses 
auprès des agriculteurs au lieu de 
les importer, ce qui a encouragé 
nombre d’agriculteurs à renouer 
avec la production de ce type de 
produits agricoles.
Le chef de l’Etat a fait observer 
toutefois que la solution radicale 
pour faire face à la flambée des 
cours des céréales et à leur pénurie 
sur le marché international 
résidait dans l’augmentation de la 
production nationale.
“Nous insistons depuis deux ans 
sur la production locale de l’huile 
et du sucre et l’augmentation 
du rendement des céréales à 
40 quintaux/hectare, et ce, 
avant même le début de la crise 
ukrainienne”, a-t-il dit, mettant 
l’accent sur l’application de ces 
instructions pour “protéger le 
pays des répercussions des crises 
étrangères”.
Le Président Tebboune a affirmé, 
par ailleurs, que 2022 se voulait 
une “année économique par 
excellence” grâce aux nombreuses 
facilitations accordées dans le 

domaine économique et en faveur 
de l’investissement.
Rappelant la levée des obstacles 
sur “plus de 800 projets sur 900 
projets d’investissement gelés”, 
le chef de l’Etat a précisé que ces 
mesures permettront la création 
de 52.000 emplois.
Le Président Tebboune a 
également rappelé les acquis 
réalisés dans le domaine de la lutte 
contre la spéculation illicite qui a 
été criminalisée en vertu d’une 
loi, en sus de la réglementation 
des opérations d’importation et 
d’exportation.
Il a, en outre, évoqué la 
préparation d’une loi de finances 
complémentaire pour l’exercice 
2022 en vue de prendre en charge 
les dépenses supplémentaires 
inscrites au titre de l’exercice 
en cours, annonçant que la 
nouvelle loi sur l’investissement 
sera présentée en Conseil des 
ministres d’ici un mois.
Toujours dans le volet 
économique, le président de la 
République a fait remarquer que 
2022 serait une année de révision 

structurelle des dépenses, 
affirmant que “les subventions 
au profit des classes vulnérables 
et moyennes étaient irréversibles, 
en ce sens qu’elles représentent 
un des principes de l’Algérie 
indépendante”. Il faudra, pour ce 
faire, l’orienter vers les véritables 
ayants-droit.
Une commission nationale 
chargée de la révision des 
subventions publiques verra 
le jour fin mai prochain, a-t-il 
encore annoncé.
Elle regroupera des représentants 
de l’APN, du Conseil de la 
nation, des syndicats, des partis 
politiques ainsi que toutes les 
forces vives du pays qui émettront 
leurs avis sur cette question de 
manière organisée.
Au volet social, le chef de l’Etat 
a annoncé des augmentations 
des salaires et de l’allocation 
chômage devant entrer en vigueur 
début 2023.
Sur la pénurie de certains 
types de médicaments dans le 
marché national, le président 
de la République a indiqué 

que l’Inspection générale de la 
Présidence de la République 
est en train d’enquêter sur cette 
pénurie.
S’adressant aux jeunes, le 
président de la République a 
souligné son engagement pour 
régler tous les problèmes les 
concernant, leur rappelant s’être 
“porté candidat de la société civile 
et des jeunes” lors de l’élection 
présidentielle de 2019.
Les mesures décidées depuis 
son accession à la présidence 
ont permis aux jeunes l’exercice 
politique, en devenant la 
deuxième force à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), a-t-il 
encore rappelé.
Le Conseil supérieur de la 
jeunesse sera installé “dans un 
mois au plus tard”, a fait savoir le 
chef de l’Etat.
Sur la possibilité d’opérer un 
remaniement ministériel, le 
président de la République a 
déclaré que tout remaniement 
ministériel doit répondre au 
critère de l’”efficacité” afin de 
mettre en oeuvre les décisions 
issues du Conseil des ministres et 
des réunions du gouvernement.
Certains ministres ont “manqué” 
dans l’exercice de leurs fonctions, 
a-t-il fait remarquer, notant que 
le remaniement ministériel, s’il 
devait avoir lieu, s’effectuera “en 
fonction des résultats de chaque 
secteur”, la norme étant “le taux 
d’application des décisions prises 
lors des Conseils des ministres”.
Et de rappeler les mesures prises 
visant l’amélioration du pouvoir 
d’achat du citoyen, en tête 
desquelles l’augmentation du 
point indiciaire et des pensions de 
retraite, la réduction de l’impôt 
sur les salaires et l’instauration de 
l’allocation chômage.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé samedi soir avoir 
instruit l’Inspection générale de 
la Présidence de la République 
pour enquêter sur les raisons de la 
pénurie de certains médicaments.
“L’Inspection générale de la 
présidence de la République est 
en train d’enquêter sur les raisons 
de ces pénuries qui ne devraient 
pas exister”, a précisé le Président 
Tebboune lors d’une entrevue 
avec des représentants de la 
presse nationale, diffusée sur les 
chaînes de la télévision et de la 
radio nationales.
Il a fait observer qu’il ne s’agit 
pas d’un problème de moyens 
matériels ou financiers, car “nous 
avons de l’argent”, a-t-il dit, tout 
en qualifiant ces perturbations 

“d’anormales”.
Le chef de l’Etat a également 
promis de communiquer les 
résultats de l’enquête, une fois 
celle-ci terminée, rappelant 
que l’Inspection générale de la 
Présidence de la République a été 
créée à l’effet de mener ce genre 
d’enquêtes.
Dans le même sens, il a fait 
savoir que 37 inspecteurs de la 
Présidence de la République ont 
été mobilisés pour mener cette 
enquête.
A une question sur l’existence 
de “lobbies” dans le secteur du 
médicament, le Président de 
la République a indiqué avoir 
déjà donné des instructions pour 
l’importation “dans l’immédiat” 
de médicaments en rupture de 
stocks pour contrecarrer ces 
lobbies.
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L’Algérie “ dispose de tous les facteurs du renouveau 
et du progrès ”

Salon “El DjazairHEaltHcarE” : 

Réunion de travail avec les représentants des laboratoires 
pharmaceutiques

logEmEntS : 

Plus de 408.000 unités achevées au 31 mars 2022

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a affirmé, 
lors d’une visite de travail et 
d’inspection qu’il a effectuée 
samedi au Secteur opérationnel 
Sud-est Djanet (4ème Région 
militaire), que l’Algérie “dispose 
de tous les facteurs du renouveau 
et du progrès”, soulignant la 
nécessité de conjuguer les efforts 
afin d’atteindre le développement 
national global, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“La paix dans laquelle nous avons 
le privilège de vivre aujourd’hui 
n’a pas de prix. C’est une paix 
que nous nous devons tous de 
préserver et de renforcer, à la 
lumière du projet de consolidation 
des fondements de l’Etat national, 
dans une Algérie nouvelle, forte et 

prospère. Une Algérie qui dispose 
de tous les facteurs du renouveau 
et de la capacité d’aller de 
l’avant, avec un souffle nouveau 
et une volonté plus ferme”, a-t-
il souligné dans une allocution 
d’orientation prononcée devant les 
cadres de la 4e Région militaire, 
et suivie, via visioconférence, par 
l’ensemble des unités relevant de 
cette Région.
Il a fait remarquer que ces 
ambitions “nécessitent la 
fédération des efforts de les 
enfants de l’Algérie, dans 
tous les secteurs, notamment 
celui de l’économie, pilier du 
développement national global, 
qui propulsera notre pays aux 
rangs qu’elle mérite dans le 
concert des nations”.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP 
“leur a transmis les félicitations 
et les vœux de Monsieur le 
président de la République, Chef 

suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
à l’occasion du mois sacré de 
Ramadhan et son témoignage de 
reconnaissance pour les nobles 
missions qu’ils accomplissent 
avec mérite”, ajoute le 
communiqué.
“Je voudrais, à l’occasion de cette 
visite, vous adresser, à vous qui 
êtes déployés à travers tout le 
territoire de la 4e Région militaire, 
au même titre que vos camarades 
au niveau de l’ensemble des 
Régions militaires, notre profonde 
reconnaissance pour les efforts 
laborieux fournis, pour que notre 
chère patrie et son valeureux 
peuple puissent jouir de la paix et 
de la sécurité”, a-t-il affirmé.
Partant de ce principe, a-t-
il poursuivi, “j’ai tenu à vous 
rendre visite en ce mois sacré, 
pour vous transmettre les vœux 
et les félicitations de Monsieur 

le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, à l’occasion du 
mois sacré de Ramadhan, et sa 
reconnaissance pour les nobles 
missions que vous menez à bien, 
jour et nuit, dans des conditions 
climatiques et géographiques 
désertiques difficiles. Je voulais 
également, à travers cette visite, 
m’enquérir de vos conditions 
de travail et de vie, et écouter 
vos préoccupations auxquelles 
j’accorde personnellement un 
grand intérêt”.
Après la cérémonie d’accueil 
par le Général-Major Omar 
Tlemçani, Commandant de la 

4e Région militaire, le Général 
de Corps d’Armée a tenu une 
rencontre avec les cadres de la 4e 
Région militaire.
A l’issue de cette rencontre, le 
Général de Corps d’Armée a 
émis un ensemble d’orientations 
et d’instructions portant, en 
somme, sur “l’amélioration des 
conditions de vie et de travail des 
personnels, et sur la nécessité de 
hisser le degré de vigilance et de 
veille afin de surmonter tous les 
défis au niveau de nos frontières 
nationales le long de cette Région 
vitale”.
La visite du Général de Corps 
d’Armée à la 4e Région militaire 
s’inscrit dans la dynamique 
de ses visites menées, en ce 
mois sacré de Ramadhan, aux 
différentes Régions militaires et 
aux Commandements de Forces 
de l’ANP”, note le communiqué 
du MDN.

Les travaux de réalisation de 
plus de 408.000 logements ont 
été achevés jusqu’au 31 mars 

2022 dans le cadre d’un programme 
prévoyant plus d’un million d’unités, 
a annoncé samedi à Alger la directrice 
générale de l’habitat au ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, Faïza Bendjama.
Dans un exposé sur les réalisations du 
secteur au cours du premier trimestre 
2022, présenté en marge de la réunion 
d’évaluation présidée par le ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek Belaribi, Mme 
Bendjama a fait état de “l’achèvement, 
jusqu’à mars 2022, des travaux de 
réalisation de 408.342 logements 
dans le cadre d’un programme 

prévoyant 1.288.365 unités”, ajoutant 
que “391.000 unités (30%) sont en 
cours de réalisation, les travaux de 
réalisation de 345.000 unités (26%) 
n’ont pas encore démarré, les travaux 
de réalisation de 41.000 unités sont à 
l’arrêt et près de 72.000 autre unités 
(6%) sont en voie de livraison”.
Dans son exposé, présenté en présence 
des cadres centraux du secteur, des 
directeurs de wilaya et des directeurs 
d’offices, la responsable a précisé que 
le nouveau programme inscrit au titre 
de la loi de finances 2022, prévoyant 
la réalisation de 60.000 logements, 
comprend 40.000 logements 
ruraux, 10.000 logements publics 
locatifs (LPL) et 10.000 logements 
promotionnels aidés (LPA).

Le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique a 
organisé une réunion 

travail et de coordination avec 
les représentants des laboratoires 
pharmaceutiques qui prendront 
part au 1er salon de l’industrie 
pharmaceutique algérienne “El 
DjazairHealthcare”, prévu du 17 
au 19 mai à Dakar (Sénégal), a 
indiqué samedi un communiqué 
du ministère.
Cette rencontre, qui a réuni 
jeudi les représentants de 70 
laboratoires pharmaceutiques 
publics et privés, a permis de 
mettre en relief l’ensemble des 
mesures prises par l’Algérie 

pour soutenir et encourager les 
opérateurs pharmaceutiques dans 
leurs démarches d’exportation, 
notamment en direction des 
marchés africains, à l’exemple 
de l’instruction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, portant sur la 

réouverture de la ligne aérienne 
Alger-Dakar et le lancement de 
la ligne maritime entre les deux 
pays, ou la mise en place d’un 
cadre règlementaire incitatif à 
l’export (statut d’établissement 
d’exportation, Décision 
d’enregistrement à l’export), a-t-
on précisé.
“El DjazairHealthcare”, premier 
salon du genre, permettra aux 
opérateurs pharmaceutiques 
algériens d’exposer leurs gammes 
de produits et leurs technicités à 
leurs homologues sénégalais 
mais également aux centrales 
d’achat locales et sous régionales 
(Mauritanie, Mali, Niger, 

Burkina-Faso et pays membres 
de l’Association africaine des 
centrales d’achats de médicaments 
essentiels (ACAME), a relevé 
le communiqué, ajoutant 
qu’”à cette occasion, plusieurs 
mémorandums, accords et 
contrats seront signés entres les 
différentes parties présentes”.
“Ce grand rendez-vous de Dakar 
verra la participation de pas moins 
de 70 producteurs industriels du 
secteur pharmaceutique algérien, 
qui prendront part à ce salon pour 
y rencontrer leurs homologues 
africains, en présence des acteurs 
associatifs et professionnels 
régionaux, ainsi que de 

différentes institutions bancaires 
et de plusieurs transporteurs 
spécialisés dans le fret et la 
logistique”, a-t-on ajouté.
“El DjazairHealthcare” sera “le 
point de départ des relations de 
partenariat et d’affaires gagnant-
gagnant algéro-sénégalaises 
et du déploiement industriel 
et commercial de l’Algérie en 
direction des autres pays africains 
de la région pour le développement 
d’une industrie pharmaceutique 
africaine qui contribue à l’essor 
économique et au renforcement 
de la souveraineté sanitaire 
continentale”, a-t-on souligné 
dans le même communiqué.
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PRÉSIDENT TEBBOUNE : 

Des mesures pour améliorer le niveau de vie du citoyen

RÉVISION DES SUBVENTIONS PUBLIQUES: 

Une commission nationale constituée vers fin mai

PRÉSIDENT TEBBOUNE: 

Augmenter la production agricole pour réaliser 
la sécurité alimentaire

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a mis en avant, samedi soir à 
Alger, l’importance d’augmenter 
la production nationale des 
produits agricoles, notamment 
les céréales, en vue de réaliser la 
sécurité alimentaire.
Lors de son entrevue périodique 
avec des représentants de la 
presse nationale, le Président 
Tebboune a indiqué que 
“la solution radicale face à 
l’envolée des cours des produits 
alimentaires et à leur pénurie 
sur les marchés internationaux 
est de renforcer la production 
nationale”.
Le chef de l’Etat a rappelé, 
dans ce cadre, les incitations 
décidées par l’Etat au profit 
des producteurs, y compris le 
financement des projets à hauteur 
de 90%.
Cette démarche découle de 
l’importance accordée par l’Etat 
à l’augmentation des niveaux de 
production locale qui constitue 
“la base de la sécurité alimentaire 
du pays”, a soutenu le président 

de la République.
A ce propos, il a cité la filière 
des céréales qui ne couvre 
qu’environ la moitié des besoins 
du pays, estimés à environ 9 
millions de tonnes.
Compte tenu de la croissance 
démographique, estimée à 
850.000 personnes par an, il est 
nécessaire, selon M. Tebboune, 
d’augmenter la production 
nationale en vue de répondre à 
la demande intérieure croissante 
et de réduire progressivement 
la part des importations jusqu’à 
leur arrêt définitif, “une chose 
très possible de l’avis des 
spécialistes”, a fait remarquer le 
Président Tebboune.
Pour réaliser cet objectif, le 
Président de la République 
a insisté sur l’importance 

d’augmenter le rendement 
des terres agricoles dédiées à 
céréaliculture pour passer d’une 
moyenne de 20 quintaux/hectare 
actuellement à 40 quintaux/
hectare, relevant que la moyenne 
dans certains grands pays 
producteurs de céréales pour ne 
citer que les Etats-Unis s’élevait 
à 120 quintaux/hectare.
Cela nécessite l’utilisation des 
techniques agricoles adéquates 
en matière d’irrigation ainsi que 
l’intensification de la production 
des semences, a expliqué le Chef 
de l’Etat.
Evoquant les efforts consentis 
par l’Etat pour faire face à la 
flambée des cours des produits 
alimentaires sur les marchés 
internationaux, le président 
de la République a rappelé la 
décision d’accorder l’exclusivité 
d’importation de ces produits aux 
instances publiques et d’exclure 
les importateurs privés, l’objectif 
étant d’assurer ces produits au 
citoyen à des prix raisonnables.
M.Tebboune a fait état 
également d’autres mesures 
prises visant l’amélioration du 

pouvoir d’achat du citoyen, en 
tête desquelles l’augmentation 
du point indiciaire des salariés 
de la fonction publique et des 
pensions de retraite, la réduction 
des impôts sur les salaires, 
l’instauration de l’allocation 
chômage, “première du genre 
en Afrique et le monde arabe”, 
outre la couverture sociale au 
profit des bénéficiaires de cette 
allocation.
En parallèle, les services 
de la Gendarmerie et de 
la Sûreté nationales et les 
autres instances concernées 
s’emploient à la lutte contre la 
spéculation illicite notamment 
après sa criminalisation et la 
condamnation de ses auteurs à 
des peines allant jusqu’à 30 ans 
d’emprisonnement.
Concernant l’interdiction de 
l’exportation des produits 
alimentaires, le président 
Tebboune a affirmé que 
cette décision “n’est pas 
désavantageuse pour les 
opérateurs économiques, 
mais vient pour protéger la 
subsistance quotidienne du 

citoyen”, notamment dans le 
contexte du phénomène de la 
contrebande qui épuise “le tiers 
des importations du pays en 
produits alimentaires”.
A une question sur l’avancement 
des travaux de réalisation des 
stades confiés dernièrement 
au ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, à 
l’instar des stades de Baraki et 
de Tizi Ouzou, le chef de l’Etat 
a affirmé que les problèmes qui 
entravaient ces projets ont été 
réglés grâce à cette décision, 
ajoutant que ces structures seront 
livrées dans les nouveaux délais 
impartis.
Concernant les préparatifs en 
cours des Jeux méditerranéens, 
M. Tebboune a indiqué que 
le Comité international est 
“satisfait” de leur avancement 
et s’attend à ce que l’édition 
de l’Algérie soit parmi les plus 
réussies.
Il a relevé que des parties 
étrangères avaient tenté de faire 
retirer l’organisation de cette 
édition à Algérie “par vengeance 
et par haine contre le pays”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a annoncé, samedi soir, la 
constitution, vers fin mai 
prochain, d’une commission 
nationale chargée de la révision 
des subventions publiques en 
vue de passer de subventions 
généralisées vers des subventions 
orientées aux véritables 
bénéficiaires, et ce, avec 
l’association de l’ensemble des 
parties prenantes.
Cette commission regroupera des 
représentants de “l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
du Conseil de la nation, des 

syndicats, des partis politiques 
ainsi que toutes les forces vives 
du pays qui émettront leurs avis 
sur cette question de manière 
organisée”, a affirmé le Président 
Tebboune qui s’exprimait lors 
de sa rencontre périodique avec 
des représentants de la presse 
nationale.
Annonçant la “levée ,d’ici la fin 
de l’année, des subventions sur 
certains produits dans le cadre 
d’un mécanisme national”, le 
Chef de l’Etat a assuré que le 
Gouvernement ne prendra aucune 
décision de manière unilatérale.
Il a souligné, à cet égard, 
que les dépenses budgétaires 

feront l’objet d’une “révision 
structurelle”, affirmant que “les 
subventions au profit des classes 
vulnérables et moyennes étaient 
irréversibles, en ce sens qu’elle 
représentent l’un des principes 
de l’Algérie indépendante, 
consacré dans la déclaration du 
1er novembre”.
“Il s’agit seulement d’orienter 
les subventions au profit des 
véritables bénéficiaires”, a rassuré 
le président de la République.
A rappeler que la Loi de Finances 
2022 comprend un article portant 
révision de la politique de 
subventions publiques à travers 
un mécanisme national.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé, samedi soir, que l’Etat 
avait pris une série de mesures 
pour améliorer le niveau de 
vie du citoyen et protéger son 
pouvoir d’achat.
“Nous œuvrons, dans la mesure 
du possible et de manière 
progressive, à augmenter le 
pouvoir d’achat du citoyen”, a 
déclaré le Président Tebboune 
lors de son entrevue périodique 

avec les représentants de la 
presse nationale.
Le chef de l’Etat a rappelé, dans 
ce sillage, les mesures prises, 
notamment l’augmentation du 
point indiciaire et des pensions 
de retraite, ainsi que la réduction 
de l’impôt sur les salaires des 
fonctionnaires et des non-
salariés.
Il a cité en outre l’instauration de 
l’allocation chômage en Algérie, 
seul pays au niveau africain et 
arabe à initier pareille mesure, 

en sus de la carte Chiffa dont 
a bénéficié la catégorie des 
chômeurs.
Toutes ces mesures ont pour 
objectif l’augmentation du 
pouvoir d’achat du citoyen, a fait 
observer le Président Tebboune.
Le président de la République 
a tenu à rassurer la classe 
ouvrière qu’”une augmentation 
des salaires et de l’allocation 
chômage interviendra d’ici la fin 
de l’année et entrera en vigueur 
début janvier 2023”.
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ANNABA / Permanence durant l'Aïd El Fitr
Près de 885 commerçants dont 125 boulangers appelés à ouvrir 

le rideau durant les deux jours de l’Aid El fitr

ANNABA / Société 
Selon les directions du commerce et de l’environnement, 

les annabi gaspillent beaucoup moins de pain 

ANNABA / Affaires religieuses 
Des jeunes volontaires et donateurs ont procédé au réaménagement

 et à la réhabilitation de la mosquée ‘’Aberahmane Ben Aouf’’

Prés de 885 commerçants 
seront mobilisés à travers 
les douze communes et 

localités de la wilaya d’Annaba, 
durant les deux jours de la fête 
de l'Aïd El-Fitr, indiquent les 
responsables de la direction du 
commerce (DCP) de la wilaya. En 
effet, «Toutes les mesures ont été 
prises afin de garantir l'ouverture 
des commerces et la disponibilité 
des produits alimentaires durant 
la fête de l'Aïd", assure-t-on. En 
outre, des dizaines d’agents de 
contrôle relevant des dits services, 
seront réquisitionnés, pour veiller 

à l'application des permanences, 

a-t-on encore fait savoir. Dans 

le détail, les mêmes sources 

soulignent qu’il a été convenu de 
la réquisition de 125 boulangeries, 
338 épiceries, 121  boucheries, 25 

point de vente de lait notamment 
14 unités de distribution de lait 
ainsi que 300 autres commerces 
de diverses activités seront 
ouverts durant les deux jours de 
la fête de l’Aid El Fitr. Les agents 
de la DCP seront mobilisés sur 
le terrain pour veiller au suivi et 
à la réussite de cette opération. 
En cas de non-respect de cette 
mesure, des sanctions sont 
prévues à l'encontre de ceux qui 
enfreindraient la loi. Au cas ou la 
permanence n’est pas respectée,  
le citoyen a la possibilité de 
déposer plainte ou de signaler, 
tout dépassement ou non respect 
du programme de permanence, 

via le numéro vert de la direction 
et qui entrainera une intervention 
immédiate, a-t-il assuré. Ainsi, 
d'après les services de la DCP, 
les citoyens ne devraient pas 
ressentir la moindre perturbation, 
ni aucun manque de produits 
alimentaires. "Nous avons pris les 
devants, en nous assurant que la 
quasi-majorité des commerces de 
la wilaya, demeureront ouverts le 
premier et le second jour de l'Aïd, 
ainsi une liste des commerçants 
concernés sera affichée un peu 
partout au niveau de la wilaya 
notamment les mosquées, places 
publiques, cafés, explique-t-on.

Les responsables des deux 
directions du commerce 
et de l'environnement 

d'Annaba ont constaté une 
réduction remarquable  du 
phénomène du gaspillage du pain 
jeté dans les poubelles, durant les 
15 premiers jours du mois sacré 
de Ramadhan, comparativement 
à l'année dernière.
Selon des estimations 
préliminaires, le taux de régression 
du gaspillage a atteint plus de 30 
%, puisqu'il a été dénombré à 
raison de 118 000 pains gaspillés 
au cours des 10 premiers jours du 
dernier Ramadan, Annaba ayant 
été  classée cinquième au niveau 
national en matière de gaspillage 

de pain.
Sur la base des informations de la 
Direction de l'environnement, les 
agents  participant en coopération 
avec la Direction du Commerce, 
à la campagne de sensibilisation 
sur la nécessité de ne pas gaspiller 
le pain, ont donné des signaux 
positifs à travers leurs contacts 
avec les citoyens ainsi que les 
boulangers, qui ont confirmé que 
leur production et leur rythme 
de vente avaient nettement 
diminué cette année, en raison 
de la baisse de la demande et 
des quantités achetées. De son 
côté, Epic Annaba propre, qui 
se charge d'évacuer les ordures 
ménagères, affirme que les agents 
de nettoyage  ont constaté une 
nette diminution des jets de pain à 

proximité des conteneurs.
La plupart des citoyens  avaient 
réduit le volume de leur 
consommation de pain, se 
référant en premier lieu à leur 
instinct moral en évitant de jeter 
pain dans les décharges compte 
tenu des prix élevés des denrées 
alimentaires de toutes sortes. 

L'industrie "Kesra" connaît une 
baisse de ses ventes pendant le 
mois de Ramadhan, et l'un des 
commerçants a déclaré que la 
demande avait considérablement 
diminué de plus de 60 % par 
rapport au mois de Ramadan des 
années précédentes.
Des équipes mixtes mènent une 

vaste campagne de sensibilisation 
des citoyens Annabis sur la 
nécessité de ne pas gaspiller le 
pain et d'acheter rationnellement 
en fonction des besoins et en 
quantités raisonnables, pour 
le gaspillage, d'autant plus 
que le pain est une matière 
subventionnée qui coûte à 
l'État des sommes faramineuses 
pour financer l’importation  du 
blé tendre et produire de la 
farine utilisée dans l'industrie 
boulangère.
Le Conseil professionnel 
mixte des céréales à Annaba 
confirme que le secteur agricole 
n'a pas encore pu atteindre 
l'autosuffisance en blé tendre 
utilisé dans la production de 
farine et la fabrication de pain.

La Mosquée Abderrahmane 
Ibn Aouf de la cité 5 juillet 
a subi depuis plusieurs 

mois des travaux d'aménagement 
et de réhabilitation à l'intérieur et 
à l'extérieur  par des opérations 
d’hygiène tout autour de la 
mosquée,  l’élévation du mur 
de clôture ainsi qu' au niveau 
d'autres structures des salles de 
prières et coraniques, grâce il 
faut le dire à un groupe de jeunes 
dévoués volontaire à souhait et 
des bienfaiteurs (donateurs). Ces 
travaux ont été régulièrement  
suivis par l'Imam de la mosquée 
Cheikh Hacène et les jeunes 
bénévoles. Ces travaux vont se 

poursuivre après le mois sacré de 
Ramadan.au grand bonheur des 
milliers de fidèles qui fréquentent 
régulièrement cette infrastructure 
religieuse de l'Islam. Cette 
Mosquée accueille chaque jour 
et depuis le mois de ramadhan 
cher à tous les musulmans des 
centaines de fidèles voir encore 
beaucoup plus venant un peu 
partout d'autres cités pour 
l’accomplissement des prières 
et celle du Tarawih dans une 
ambiance religieuse imprégnée 
de foi et d'amour d'autrui. 
Espérons que d'autres donateurs 
apporteront leurs concours pour 
ce lieu de rayonnement culturel 
de l'Islam. 

I.B

Sihem.F

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Commerce 
L’informel investit les rues 
et trottoirs de la commune 

d’El Hadjar

ANNABA  / Confiserie traditionnelle 
Ruée sur la zlabia…meme pendant 

la soirée  

ANNABA / El Bouni
Lancement d’une campagne 
d’abattage de chiens errants 

dans plusieurs quartiers

ANNABA  / Transport
Le manque de  moyens de 

transport un sérieux problème 
pour la population de Ain El Berda

Faute de rentabilité, plusieurs  
commerçants se sont convertis, 
en ce mois sacré, en vendeurs de 

‘’Qalbellouz’’, ‘’Zlabia’’… etc. par contre, 
les vendeurs à la sauvette se sont multipliés 
compliquant le passage des piétons sur les 
trottoirs squattés et des automobilistes sur 
la chaussée du fait que plusieurs espaces 
publics  ont été à nouveau occupés.
Depuis le début du mois sacré de 
Ramadhan, il a été constaté un retour en 
force du commerce informel à la commune 
d’El Hadjar. Même la circulation des 

piétons est  devenue difficile, sachant 
que ces derniers sont obligés  de faire des 
détours ou d’emprunter la chaussée au 
risque de se faire heurter par des véhicules. 
Les abords des cités et les espaces publics 
sont à squattés par des dizaines de jeunes 
vendeurs informels, de retour pour 
occuper les boulevards. Cette anarchie a 
engendré beaucoup de désagréments chez 
les commerçants réguliers  et au sein de 
la population, vu les tonnes de déchets 
abandonnés par les vendeurs une fois la 
journée terminée.

La  wilaya d’Annaba  connaît 
chaque année durant le mois 
sacré Ramadhan une activité 

commerciale intense  sur les gateaux  
et confiserie traditionnels, tels que la  
Zlabia en tout genre. Les préparateurs et 
les vendeurs de zlabia mettent tout leur 
savoir-faire hérité de leurs aïeuls pour 
attirer la clientèle. Des jeunes investissent 
pendant le mois de  Ramadhan leur argent 
en s’équipant de matériel nécessaire à la 
préparation de la zlabia. Malgré leur jeune 
âge, ils semblent maîtriser la préparation 
de cette  délicieuse  friandise.  Les clients 
viennent pour la plupart des communes 
de  Sidi Ammar et El Bouni et d’autres 
en profitent pour prendre avec eux les 

fameuses friandises ramadhanesques. 
Rien qu’une simple  visite    dans l’un 
des anciens  magasin  «  El Ghoul »  situé 
à proximité du rond point d’el hattab 
pour constater  le nombre de  citoyens à 
l’affût de cette confiserie mielleuse tant 
convoitée en ce mois sacré de jeûne. 
Meme le vendredi aux environs de 16.30 
l’on remarque la présence d’une chaine 
devant le magasin pour acheter Zlabia. 
Comme à chaque mois de Ramadhan, 
l’effervescence culinaire aidant, les 
citoyens, plus «boulimiques» que 
d’habitudes, se ruent massivement sur ces 
denrées et gourmandises. D’autant que 
de nouveaux modèles de zlabia ont été 
conçus au fil du temps.

Face au phénomène des chiens 
errants qui prends de plus en plus 
de l’ampleur dans les quartiers de 

la commune d’El Bouni, les services de 
l’APC de la commune d’El Bouni ont 
pris l’initiative d’organiser une campagne 
d’abattage au niveau de plusieurs quartiers, 
notamment, El Bouni centre, Boukhadra 
et Boukhadra 3. L’objectif de celle-ci 
c’est de mettre fin au danger qui menace 
quotidiennement les citoyens, d’autant 
plus que le nombre des chiens errants, 
potentiellement vecteurs de maladies 

transmissibles à l’homme, comme la 
rage, ne cesse d’augmenter ces derniers 
mois aux quatre coins de la commune. 
Tout les moyens humains et matériels 
ont été mobilisé pour mener à bien cette 
campagne qui a été lancée avant-hier pour 
s’étaler toute la semaine  à venir et prendra 
tout le temps qu’il faudra pour nettoyer 
la région de toutes ces bêtes sauvages et 
dangereuses qui menacent la quiétude des 
citoyens au quotidien. Il faut souligner 
que la prolifération de ces canidés en 
zone urbaine ou rurale est favorisée par 
la présence de restes de nourritures se 
trouvant dans les bacs à ordures.

L’absence de moyens de transport 
pénalise les habitants de la 
commune d’Ain El Berda. Il 

s’agit d’un sérieux problème qui n’a pas 
été résolu jusqu’à présent, malgré les 
maintes réclamations des usagers. « Nous 
éprouvons des difficultés au quotidien», 
assure un habitant de la commune. «Il est 
de notre droit de réclamer des moyens 
de transport, d’autant plus que le nombre 
d’habitants est passé du simple au double 
en l’espace de quelques années seulement», 
s’exprima un citoyen, «C’est un véritable 
calvaire pour les gens qui travaillent ainsi 
que pour les étudiants. Il y a un déficit 
chronique en moyens de transport, ce qui 

occasionne des désagréments énormes aux 
habitants», raconte un citoyen. «Tous les 
matins c’est le calvaire pour nous. Nous 
endurons les pires difficultés pour joindre 
à temps notre travail, au chef-lieu de la 
wilaya.  «nombreux parmi nous, pour ne 
pas arriver trop en retard au boulot, sont 
obligés de se réveiller très tôt car pour 
être à 8h au travail, il nous faut se lever 
vers 5 heures, et être à la station une demi-
heure plus tard, pas au-delà de 6 heures, 
sinon disent-ils, c’est la journée qui est 
complètement ratée».  Les habitants 
lancent un appel aux autorités compétentes 
afin qu’elles puisse trouver une solution à 
cette problématique qui dure depuis des 
décennies.

Sara.Y

Sihem.F

I.B

Sara.Y



Le manque d’aires de jeux 
et de loisirs pénalise les 
enfants de la localité 

de Chaiba, sise commune de 
Sidi Amar. Les habitant de 
cette contrée ont fait état de 
leur exaspération à cause de 
la dégradation de leur cadre 
de vie, ainsi ils dénoncent le 
manque d’espaces de jeux pour  
les enfants et d’espaces verts 
pour les sorties familiales. Un 

manque signalé par des jeunes 
et des parents qui se plaignent 
de l’absence totale de lieux 
destinés à la détente où les 
enfants peuvent se distraire 
librement sans courir de risques, 
notamment à l’approche de la 
saison estivale. À cet effet, les 
habitants déplorent le manque 
d’espaces verts et d’aires de jeux 
et de loisirs pour leurs enfants. 
Les jeunes, quant à eux, passent 
leur temps à vadrouiller en 
quête d’un exutoire quelconque, 

une ville où l’élément juvénile 
prédomine à outrance. Pour 
la majorité des jeunes, leur 
occupation principale se limite 
à la connexion aux réseaux 
sociaux, ou encore la place est 
faite pour les interminables 
parties de football dans les cours 
des cités. Pourtant les règles 
de l’urbanisme sont claires. 
Une cité doit impérativement 
fournir aux enfants le moyen de 
développer cette énergie latente 
qui se trouve en eux. 
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ANNABA / CADRE DE VIE
Le manque d’aires de jeux et d’attraction pénalise les 

enfants de la localité de Chaiba

Les prix des produits 
de la mer connaissent 
une hausse des prix 

depuis plusieurs mois.  La 
sardine et les anchoix, autrefois 
considérés comme le poisson du 
pauvre, ont atteint des prix qui 
n’obéissent à aucune logique, 
en précisant que la sardine frôle 
actuellement les 1000 DA/Kg.  
« L’Algérie est pourtant un pays 

riche en poissons, Acheter de 
la sardine à 1000 DA/kg c’est 
inimaginable ! les gens aux 
bas revenus ne peuvent même 
plus se le permettre, c’est un 
comble, même chose pour les 
fruits, pour les légumes,…etc. 
C’est malheureux » s’exprima 
un citoyen. “Moi, j’achète du 
poisson congelé c’est beaucoup 
mieux même si la sardine est 
spéciale”, nous dira un père 

de famille. Ceux qui peuvent 
se le permettre se bousculent 
pour avoir un kilo de sardine 
très convoité et qui est passé du 

plat populaire à celui d’un plat 
de luxe. A la question de savoir 
pourquoi certains pêcheurs 
ne respectent pas les normes 
internationales concernant le 
calibre de la sardine, il dira : “On 
n’a pas les choix, nos chalutiers 
ne sont pas équipés des moyens 
adéquats.” Ainsi et après la crise 
de la pomme de terre, la sardine 
prend le relais afin de priver les 
assiettes des simples citoyens 

surtout en cette période de vaches 
maigres. Certains marchands 
de poissons estiment que cette 
situation les dépasse.  En raison 
de la hausse des prix du poisson 
et en réaction à cette grave 
flambée, les citoyens ont décidé 
de le bouder.  Les vendeurs  
justifient ces prix exorbitants par 
la rareté de la sardine sur la côte 
méditerranéenne et les mauvaises 
conditions climatiques.

Sara.Y

ANNABA / PRODUITS HALIEUTIQUES
Le prix de la sardine se maintient à 1000 DA/Kg malgré le 

désintéressement des citoyens

L’ Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE) 
a validé 118 dossiers pour le 
remboursement des dettes des 
entreprises en difficulté lors de 
la 8e séance de travail au titre 
de l’année 2022 consacrée à la 
wilaya de Guelma, a indiqué, 
samedi passé, un communiqué 
du ministère délégué chargé de la 
Micro-entreprise.
“En application de la nouvelle 

stratégie mise en place pour la 
relance du dispositif ANADE 
et la prise en charge des micro-
entreprises en difficulté à travers 
le remboursement de leurs dettes 
ou la relance de leurs activités, 
selon le cas, il a été procédé 
à l’examen de 500 dossiers 
présentés par les représentants 
des banques de la wilaya de 
Guelma.
Cette 8e séance de travail 
tenue au siège de l’ANADE 
par la commission de garantie, 

composée de représentants du 
Fonds de caution mutuelle de 
garantie risques/crédits jeunes 
prometteurs et de l’ANADE 
et chargée de l’examen de ces 
dossiers a été marquée par la 
validation de 118 dossiers pour 
le remboursement de plus 237 
millions de dinars”, a précisé la 
même source.
La séance a vu le report, pour 
réexamen, du traitement de 377 
dossiers relatifs à des micro-
entreprises en activité qui seront 

accompagnées par l’ANADE 
à travers le rééchelonnement 
de leurs dettes à la faveur de 
plans de charges pour la relance 
de leurs activités dans le cadre 
des conventions signées avec 
différents secteurs, selon le 
communiqué.

La même source a également 
fait état de la régularisation de 
deux (02) dossiers, à travers le 
paiement des créances auprès 
des banques et du rejet de trois 
(03) autres ne remplissant pas les 
conditions requises.

GUELMA / ENTREPRISES EN DIFFICULTÉ
118 dossiers validés

Une campagne régionale 
de sensibilisation 
des agriculteurs, des 

éleveurs et des femmes rurales 
à l’importance de l’adhésion 
au programme de formation 
proposé par la Maison de 
l’agriculteur, a été lancée 
mercredi par la Caisse nationale 
de mutualité agricole (CNMA), 
depuis la Maison de l’agriculteur 
de la commune d’El Hamma 
(wilaya de Khenchela).
L’adhésion des agriculteurs, des 
éleveurs et des femmes rurales 
des wilayas de Khenchela, 

Batna, Oum El Bouaghi, 
Tébessa et Souk Ahras à la 
Maison de l’agriculteur, à 
raison d’un abonnement de 
2000 DA par an, leur permettra 
de bénéficier de multiples 
prestations, a assuré Siham 
Boughediri, directrice de cette 
infrastructure, en marge du 
lancement de cette campagne 
qui dure un mois.
Parmi les prestations offertes 
figurent des formations 
encadrées par des vétérinaires 
et des experts de la CRMA 
et des Caisses régionales des 

wilayas concernées, en plus 
d’orientations en matière 
d’assurances des productions 
agricoles et des troupeaux, a 
indiqué la même responsable.
L’adhérent a également la 
possibilité de participer dans 
le capital social de la CRMA 
de sa wilaya de résidence, par 
l’acquisition d’actions d’une 
valeur de 2000 DA l’unité, 
lesquelles lui permettront de se 
porter candidat à la présidence 
du conseil d’administration, a 
ajouté la même source.
Parallèlement à cette campagne 

de sensibilisation, la CNMA 
signera plusieurs conventions 
avec des établissements publics 
et privés relevant des secteurs 
de la santé, du tourisme et des 
voyages, portant sur l’octroi 
de réductions “importantes” 
sur leurs services au profit 
des adhérents de la Maison de 
l’agriculture, a révélé Mme 
Boughediri.
L’objectif de la campagne est 
d’amener le plus grand nombre 
d’opérateurs du secteur agricole 
de Khenchela et des wilayas 
limitrophes à adhérer à la 

Maison de l’agriculteur et d’en 
faire un pôle régional intégré de 
formation, a-t-elle affirmé.
De son côté, le président de la 
Chambre locale de l’agriculture, 
Yacine Kenzari, a indiqué avoir 
été l’un des premiers à adhérer 
à la Maison de l’agriculteur, 
invitant les producteurs laitiers, 
les agriculteurs et les femmes 
rurales à y adhérer également 
pour bénéficier des avantages 
offerts en matière de formation, 
d’accompagnement et de 
réduction sur les assurances.

KHENCHELA / CNMA
Campagne régionale de sensibilisation pour adhérer au 
programme de formation de la Maison de l’agriculteur



En Pologne, la « fatigue de l’aide » aux réfugiés 
ukrainiens commence à se faire sentir

Malgré un confinement strict, Shanghaï enregistre 
la mort de 39 personnes atteintes du Covid-19

Nigeria 
Au moins quatre-vingts morts lors d’une explosion dans une raffinerie illégale

Face à une vague 
migratoire sans 
précédent, particuliers 

et ONG dénoncent le manque 
de soutien du gouvernement et 
l’absence de stratégie de long 
terme, selon le monde fr.
Dès le début de la guerre, 
Anna Chuba, réfugiée de 
Kiev à Varsovie, n’a pas eu 
de problème pour trouver un 
logement à son ami Olga et 
à son fils de 10 ans. Grâce à 
ses nombreux contacts, elle l’a 
rapidement mise en relation 
avec Marta, une Polonaise 
qui, dans un élan de générosité 
spontané et à l’image de 
milliers de ses compatriotes, a 
mis une chambre à disposition 
des réfugiés. Deux semaines 
après les avoir accueillis, la 
grande fille d’Olga a dû les 
rejoindre. Pour l’hôte, cette 
colocation n’a pas tardé à 
devenir difficile.
« Au bout d’un mois, Marta 
m’a appelée pour me dire 

qu’elle n’en pouvait plus, 
raconte Anna. Elle disait 
qu’elle se sentait comme 
une réfugiée dans sa propre 
maison, que les hébergés 
vivaient à leur rythme, qu’elle 
n’avait plus aucune intimité. 
Elle a dû leur demander de 
trouver une autre solution. » 
Varsovie et les réseaux sociaux 
regorgent encore d’offres de 
logements, et Olga a pu être 
relogée.« C’est quelque chose 

d’humain que je comprends, 
admet Anna. Il est facile de 
devenir fatigué des problèmes 
des autres. Surtout quand ces 
problèmes s’éternisent. »
« Burn-out » du bénévolat
Des histoires comme celle-ci 
sont devenues très courantes 
en Pologne. Depuis le début de 
l’invasion russe, le 24 février, 
le pays a vu passer près de 3 
millions d’Ukrainiens, dont 2 
millions seraient restés dans 

le pays, selon les estimations. 
Le logement chez l’habitant a 
pris une ampleur considérable, 
même s’il n’existe pas de 
chiffres officiels. Deux mois 
après le début du conflit, 
d’importants signes de fatigue 
de cet élan de générosité se 
font sentir, aussi bien chez 
les particuliers que parmi les 
représentants de la société 
civile.
« Les gens sont exténués », 
confirme Anna Dabrowska, 
présidente de l’organisation 
d’aide aux minorités Homo 
Faber et coordinatrice du 
Comité social d’aide à 
l’Ukraine de la ville de Lublin, 
dans l’est du pays, à 100 
kilomètres de la frontière. En 
première ligne depuis deux 
mois, elle gère une équipe 
de 300 personnes, dont 230 
bénévoles. « Je sens déjà des 
symptômes de “burn-out” du 
bénévolat. L’empathie fatigue. 
Elle use psychologiquement. 

Nos bénévoles bénéficient 
de soutien psychologique. 
C’est d’autant plus désolant 
que, sans eux, tout le système 
s’écroule. »
Activiste expérimentée, Anna 
Dabrowska ne décolère pas. 
Selon elle, le gouvernement 
national conservateur polonais 
récolte, à l’échelle européenne, 
« des lauriers qu’il ne mérite 
pas », alors que tout le poids 
de l’aide aux réfugiés repose 
sur les épaules des particuliers, 
de la société civile et des 
collectivités locales, qui ne 
bénéficient pas de soutien des 
autorités centrales. Les ONG 
sont abandonnées à leur sort, 
financées par des dons privés 
ou les municipalités. « Le 
problème est que le bénévolat 
devrait être un élément 
du système d’aide. Or, en 
Pologne, il est le système à lui 
tout seul. Cette situation est 
intenable. »

Le bilan dans la 
métropole chinoise 
s’élève à 87 décès. Et 

la ville de Pékin a appelé à « 
agir sans attendre » après un 
rebond de cas positifs, selon le 
monde fr.
Le bilan des morts dues au 
Covid-19 à Shanghaï a connu 
une forte augmentation, 
dimanche 24 avril, en dépit de 
sévères mesures de restriction. 
La ville la plus peuplée de 
Chine a annoncé la mort de 
39 personnes en vingt-quatre 
heures, ce qui porte à au moins 
87 le nombre total de décès 
depuis le début du confinement 
de sa population.
La Chine, qui connaît, 
ces dernières semaines, sa 

plus importante flambée 
épidémique depuis deux ans, 
a confiné, depuis le début du 
mois d’avril, la quasi-totalité 
des 25 millions d’habitants 
de sa capitale économique, 
Shanghaï, épicentre de la 
contagion. Parmi les 39 
personnes qui sont mortes, 
on trouve des sujets âgés 
souffrant de pathologies 
comme l’hypertension, ont 
précisé les autorités.
Près de 22 000 nouveaux 
cas positifs ont, par ailleurs, 
été enregistrés dimanche à 
Shanghaï qui totalise près d’un 
demi-million de cas depuis le 
début du mois de mars.
« La situation est grave »
Depuis le début de l’épidémie, 

initialement détectée dans le 
centre de la Chine fin 2019, 
le pays a réussi à limiter le 
bilan total à moins de 5 000 
morts et moins de 200 000 
contaminations, si l’on s’en 
tient aux chiffres officiels, 
très inférieurs aux décomptes 
internationaux. Mais le variant 
Omicron a frappé de plein fouet 
les habitants de Shanghaï, 
placés sous confinement 
pour une durée indéterminée, 
dans des conditions parfois 
spartiates. La faible mortalité 
interpelle, d’autant que les 
taux de vaccination sont 
faibles chez les plus âgés.
A plus d’un millier de 
kilomètres, la capitale Pékin 
a, de son côté, fait part de 22 

nouveaux cas et averti qu’une 
action « urgente »s’imposait 
pour stopper la contagion. « 
La situation est grave, toute 
la ville doit agir sans attendre 
», a affirmé, samedi, devant 

la presse une responsable 
de la santé de Pékin, Pang 
Xinghuo, relevant que le virus 
s’est probablement propagé 
de « manière invisible » ces 
derniers jours.

L’explosion a eu lieu 
vendredi soir sur le 
site d’une raffinerie 

illégale, où des opérateurs 
et leurs clients s’étaient 
rassemblés pour se livrer au 
trafic, selon le monde fr.
Une explosion dans une 
raffinerie de pétrole illégale 
a fait au moins quatre-vingts 
morts dans le sud du Nigeria, 
ont annoncé les services de 

secours, dimanche 24 avril. 
L’explosion s’est produite 
vendredi soir sur un site situé 
entre les Etats pétroliers de 
Rivers et d’Imo.
« Nous avons retrouvé au 
moins quatre-vingts corps 
grièvement brûlés », a déclaré 
à l’Agence France-Presse 
(AFP) Ifeanyi Nnaji, un 
responsable local de l’Agence 
nationale de gestion des 

urgences (NEMA). Le bilan 
pourrait s’alourdir, a-t-il 
ajouté, précisant que plusieurs 
véhicules et jerricans calcinés 
jonchaient le sol noirci de 
pétrole.
Deux millions de barils par 
jour
La police a confirmé que 
l’explosion avait eu lieu sur le 
site d’une raffinerie illégale, 
où des opérateurs et leurs 

clients s’étaient rassemblés 
pour se livrer au trafic.
Certains médias locaux ont 
fait état de plus de cent morts 
dans l’explosion, la dernière 
d’une longue série au Nigeria, 
premier producteur de brut 
d’Afrique, où ce type de drame 
est fréquent. Dans la région 
pétrolière du delta du Niger 
(sud du Nigeria), des criminels 
vandalisent régulièrement des 

pipelines pour siphonner des 
hydrocarbures qui sont ensuite 
raffinés sur des sites illégaux 
et revendus au marché noir.
La plupart des habitants 
vivent dans une grande 
pauvreté, malgré les millions 
de dollars générés par leur 
région, avec une production 
d’environ deux millions de 
barils par jour.
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Au moins huit morts dans des frappes russes sur Odessa, 
des blessés, selon Zelensky

NAUFRAGE AU LARGE DU LIBAN: 

6 corps repêchés dont celui d’une fillette

Le roi de Jordanie appelle à l’unité pour arrêter 
les escalades à Jérusalem

KIEV: Huit personnes 
ont été tuées et au 
moins 18 autres 

blessées dans des frappes 
russes samedi sur la ville 
portuaire d’Odessa dans le 
sud de l’Ukraine, selon un 
nouveau bilan annoncé par le 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky.
“Huit personnes sont mortes 
à ce stade, et 18 ou 20 autres 
sont blessées”, a affirmé M. 
Zelensky lors d’une conférence 
de presse à Kiev. 
Un précédent bilan, donné 
par le service d’Etat ukrainien 
pour les situations d’urgence, 

faisait état de six morts, dont 
un bébé, et plusieurs blessés.
Selon M. Zelensky, “sept 
missiles ont visé Odessa” 
samedi, dont un qui “a touché 
un immeuble d’habitations” 
et “deux qui ont été abattus” 
par le système de défense 
antiaérienne ukrainienne.
L’armée de l’air ukrainienne 
avait, elle, affirmé sur 
Facebook que les forces 
russes avaient tiré une 
série de missiles depuis des 
bombardiers Tu-95 au-dessus 
de la mer Caspienne. 
Deux missiles ont touché 
une installation militaire, et 

deux autres des immeubles 
d’habitation, selon l’armée de 
l’air. Deux autres encore ont 
été détruits par le système de 
défense anti-aérienne, toujours 
selon cette même source.
“Le seul objectif des frappes 
de missiles russes contre 
Odessa, c’est la terreur”, a 
accusé sur Twitter le chef de 
la diplomatie ukrainienne 
Dmytro Kouleba en appelant 
à dresser “un mur entre la 
civilisation et les barbares qui 
attaquent des villes pacifiques 
avec des missiles”. 
L’armée russe a pour sa 
part affirmé samedi avoir 

visé avec des “missiles de 
haute précision” un terminal 
logistique de l’aérodrome 
militaire près d’Odessa 

abritant des armes livrées 
aux forces ukrainiennes par 
les Etats-Unis et des pays 
européens.

Une fillette de 18 
mois n’a pas 
survécu à la 

noyade. Une embarcation 
qui transportait, selon 
l’Agence nationale de 
l’Information (ANI) plus 
de 70 migrants, a chaviré 
dans la nuit de samedi 
à dimanche, au large de 
Tripoli, la deuxième grande 
ville du Liban. Selon le 
dernier bilan de la Croix-
Rouge, 45 personnes ont 
été secourues et 15 sont 
portées encore portées 
disparues. Dimanche 
matin, la défense civile 
ratissait, plus au Nord, le 

littoral du Akkar en quête 
d’éventuels rescapés. Les 
traversées meurtrières se 
sont multipliées dans ce 
pays en raison d’une crise 
économique sans précédent 
, selon Arabenews.
“Quarante-cinq personnes 
ont été secourues et le 
corps d’un enfant” a été 
récupéré sur le bateau qui 
a coulé près de la côte de 
la ville de Tripoli, dans 
le nord du pays, a déclaré 
le ministre des Travaux 
publics et des Transports, 
Ali Hamie, à une radio 
locale. 
Le bilan a rapidement 

évolué, après un premier 
bilan de l’armée faisant 
état de 17 personnes 
secourues, et en début 
de matinée ce résultat 
s’élevait à 48. Plus tard 
dans la journée certains 
médias faisaient état de14 
corps étaient repêchés, en 
plus de celui de l’enfant, 
contredits par la suite 
en milieu de journée par 
l’ANI (média d’État) qui 
ramenait ce chiffre à six.
La Croix-Rouge libanaise 
a déclaré avoir envoyé 
10 ambulances à Tripoli. 
L’armée avait fermé le 
port, ne laissant entrer 

que les ambulances qui 
faisaient des allers-retours. 
Les familles de certains 
passagers se sont 
rassemblées pour prendre 
des nouvelles, mais l’accès 
leur a été refusé. 

- Coups de feu
Au petit matin, d’intenses 
coups de feu dans le 
quartier de Bab Tebbaneh, 
l’un des plus pauvres de la 
ville. La tension palpable 
dans ce secteur sensible a 
poussé l’armée à renforcer 
ses effectifs sur les lieux. 
Présent sur place jusqu’à 
l’aube pour soutenir les 
opérations de secours, le 

ministre des Transports 
déclarait: “C’est une 
catastrophe majeure qui 
touche le Liban tout 
entier”, affirmant ne pas 
avoir de mots pour décrire 
la scène. “Les recherches 
se poursuivent”, a-t-il 
indiqué.
Selon des données 
préliminaires, 
l’embarcation affrétée par 
des passeurs et chargée 
de migrants clandestins, 
surchargée, a été exposée 
à une mer agitée et mise 
en danger par de hautes 
vagues qui ont contribué à 
provoquer son naufrage. 

Le roi Abdallah de 
Jordanie a souligné jeudi 
la nécessité d’unifier, 

de coordonner et d’intensifier 
les efforts arabes pour arrêter 
l’escalade à Jérusalem, 
exhortant à nouveau Israël à 

respecter le statu quo historique 
et juridique à la mosquée Al-
Aqsa et à protéger les droits 
des fidèles musulmans , selon 
Arabenews.
S’exprimant lors d’une réunion 
du comité ministériel de la 

Ligue arabe chargé de galvaniser 
l’action internationale pour 
contrer les mesures israéliennes 
illégales à Jérusalem, le 
monarque a exprimé sa gratitude 
pour les positions des dirigeants 
arabes en appelant au calme 
dans les territoires palestiniens 
et en soutenant la fermeté du 
peuple palestinien ainsi que la 
Custodie Hachémite.
Le souverain jordanien a appelé 
à de nouveaux efforts pour 
empêcher la répétition de toute 
forme d’escalade, a rapporté 
l’agence de presse officielle 
Petra.
Une recrudescence de la 
violence en Israël et dans les 
territoires palestiniens occupés 
a fait craindre au cours des 
dernières semaines à un retour à 
un conflit plus large.
Le vice-ministre saoudien des 

Affaires étrangères, Waleed 
Al-Khuraiji, a participé aux 
travaux de la quatrième réunion 
d’urgence dans la capitale, 
Amman, au nom du ministre des 
Affaires étrangères, le prince 
Faisal ben Farhan, a indiqué 
l’agence de presse saoudienne.
Le comité est présidé par la 
Jordanie et comprend l’Arabie 
saoudite, la Tunisie - le président 
du cycle actuel de la Ligue arabe 
- l’Algérie, la Palestine, le Qatar, 
l’Égypte et le Maroc.
Le secrétaire général de la 
Ligue arabe, Ahmed Aboul 
Gheit, a également participé à la 
réunion, aux côtés des Émirats 
arabes unis, en tant que pays 
arabe actuellement membre 
non permanent du Conseil de 
sécurité de l’ONU.
La réunion a porté sur les 
moyens de faire face à la 

dangereuse escalade israélienne 
dans la mosquée Al-Aqsa et de 
consolider une action commune 
pour arrêter les attaques et les 
violations israéliennes des lieux 
saints, arrêter la violence et 
rétablir un calme général.
La commission a également 
appelé la communauté 
internationale, en particulier 
le Conseil de sécurité des 
Nations unies, à prendre 
des mesures immédiates et 
efficaces pour mettre fin aux 
pratiques israéliennes illégales 
et provocatrices à Jérusalem et 
à la mosquée Al-Aqsa, afin de 
protéger le droit international 
et la Charte des Nations unies, 
empêcher une exacerbation de la 
vague de violence, et maintenir 
la sécurité et la paix.

Lundi 25 Avril 2022
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Dans un entretien de près 
de 50 minutes publié par 
la Fédération Algérienne 

de Football, Djamel Belmadi est 
revenu sur l’actualité récente de 
l’Équipe Nationale et a annoncé 
qu’il allait rester à la tête des 
Verts.
C’est la première fois qu’il 
s’exprime depuis le 29 mars 
et, d’emblée, Djamel Belmadi 
explique que cette date restera 
un souvenir très fort : «Cette 
date restera à jamais marquée 
dans nos têtes, que ce soit les 
acteurs principaux (joueurs, 
staff technique), mais aussi 
évidemment pour ceux qui 
suivent l’Équipe Nationale, de 
par l’importance de ce match là, 
décisif pour la qualification à la 
Coupe du Monde 2022, mais 
également pour son scénario 
dramatique, où l’on est passé 
par tous les sentiments. Quand 
je parle de scénario dramatique, 
je ne parle pas que des dernières 
secondes mais bien des 126 
minutes qui ont jalonné cette 
rencontre. Ça ne disparaîtra pas 
aussi facilement chez moi.»
En 10 secondes, le projet bâti 
par le sélectionneur depuis son 
arrivée en 2018 a été chamboulé. 
Pour autant, le sélectionneur 
l’explique, s’il est évidemment 
durement marqué par cet échec, il 
n’y avait pas la moindre obligation 
de résultat dans son contrat, lui 
qui reprenait une EN qui avait 
multiplié les contreperformances 
et les sélectionneurs :  «On 
fondait énormément d’espoirs. 
Ce projet a débuté à ma 

signature, on visait les deux CAN 
puis la Coupe du Monde. Il n’y 
avait pas d’objectif de résultat, 
comme j’ai pu l’entendre ici ou 
là. C’est une grande désillusion, 
une grande tristesse et d’autres 
sentiments, comme la colère. 
On ne peut pas dire que l’on ait 
totalement récupéré de cela, que 
l’on est déjà passé à autre chose, 
ce serait mentir. Nous sommes 
encore dans ce choc. Moi qui 
suis totalement investi dans 
mon travail, je passe mon métier 
quasiment au centre de ma vie 
avec, bien sûr, la famille, et c’est 
une lourde chose à porter.»
Belmadi conclut, sur son état 
d’esprit, par une note un peu plus 
optimiste pour l’avenir, pour lui 
comme pour tous les supporters 
déçus : «L’être humain est fait 
d’oubli! C’est d’ailleurs la racine 
du mot «insane» et le temps fera 
rentrer les choses dans l’ordre, 
même si ça restera toujours gravé 
en nous. Ça va un peu mieux, 
à chaque jour suffit sa peine, 
mais ça reste assez frais pour 
l’instant.»

«Je suis plus que réceptif à 
l’engouement populaire autour 

de nous»
Son avenir, il en était évidemment 
question. Djamel Belmadi a, 
dans un premier temps, livré la 
réflexion qu’il a pu nourrir au 
cours des jours et des semaines 
qui ont suivi l’élimination aux 
portes de la Coupe du Monde, 
puis expliqué que, oui, il allait 
demeurer à la tête des Verts : «Sans 
créer de suspense ou gagner du 
temps, parce que j’ai entendu ici 

ou là qu’il (NDLR : lui-même) se 
doit de répondre. J’avais déjà été 
approché par l’Équipe Nationale 
avant même que je ne prenne mes 
fonctions en 2018. J’ai, à chaque 
fois, tempéré parce que c’est une 
grande responsabilité et que l’on 
ne peut pas, si l’on ne se sent pas 
prêt, s’aventurer sur ça. Je n’étais 
pas un entraîneur à la recherche 
d’un emploi, il me fallait y aller 
avec une forme de certitudes. 
Le jour où, à mon humble avis, 
je me suis senti prêt et que l’on 
a fait appel à moi, j’ai répondu 
présent. Avec ce qui s’est passé, 
le minimum de respect que j’ai 
pour mon EN et pour mon pays, 
après un échec qui reste un échec, 
même si les conditions sont les 
conditions, était de savoir si 
l’on était capable de redémarrer 
avant autant de force, d’énergie, 
de passion, de se fixer un autre 
objectif etc... Ça prend du temps, 
ce temps là étant à la mesure du 
drame footballistique que l’on 
a vécu tous ensemble. J’ai été 
profondément touché. J’avais 
estimé, et je m’étais préparé 
dans un coin de ma tête à quitter 
mes fonctions au cas où l’échec 
surviendrait, qu’il faut mériter 
cette fonction. Je crois en la 
méritocratie, et si tu ne mérites 
pas parce que tu as échoué ou 
mal travaillé, tu dois partir. J’ai 
un contrat qui est là jusqu’à 
décembre 2022, il n’y a pas de 
condition d’objectif.» a-t-il ainsi 
détaillé.
Par la suite, Belmadi a dévoilé 
les deux conditions nécessaires à 
son maintien : «J’ai soumis à tous 

mes responsables mon contrat, 
je leur ai donné la possibilité et 
l’opportunité de mettre fin à ce 
contrat sans brouille aucune et 
en prenant la responsabilité, s’ils 
avaient pensé que je n’étais plus 
au niveau, s’ils voyaient l’arrivée 
d’un autre sélectionneur d’un bon 
oeil. Ça n’a pas été accepté. Ce 
n’est pas une démission, sinon 
je ne serais plus là, mais c’était 
une proposition destinée à voir ce 
que les responsables du foot en 
Algérie avaient comme position 
par rapport à moi. Ils voulaient 
me voir continuer, et c’était 
indispensable pour moi. S’ils 
ne veulent pas de moi, je m’en 
vais, je laisse ça à d’autres. Le 
deuxième élément, ô combien 
important, c’est le public, notre 
peuple dans son ensemble, qui 
a apporté une voix, qui avait 
l’envie de croire en nous, mon 
staff et moi-même, nos joueurs, 
malgré cette crise. Je ne suis pas 
venu pour autre chose que ça, si 
j’avais choisi la facilité au sens 
large du terme, je ne serais pas à 
la tête de l’EN. Je suis là pour une 
raison claire et sans ambiguïté, 
c’est pour monter le plus haut 
possible le drapeau de ce pays et 
faire en sorte que cette EN soit la 
plus respectée, pas simplement en 
Afrique mais dans le monde. On 
y est arrivé, pas complètement 
puisque nous serions sinon en 
Coupe du Monde, mais d’une 
certaine manière, cet objectif a 
été atteint.»
«Ce soutien me donne de 
la force, malgré la tristesse, 
l’accablement, plus de force que 

ces arbitres, que ces conspirateurs 
de l’intérieur ou de l’extérieur. Ils 
ne sont pas beaucoup à l’intérieur, 
6-7 personnes facilement 
identifiables, qui défendent des 
projets personnels et qui foutent 
la zizanie, l’anarchie, qui ont des 
haines personnelles, n’ont jamais 
d’espoir, il n’y a que du sombre 
en eux. Quand ça gagne, ils 
sont obligés de se ranger tout en 
diminuant le mérite de ceux qui 
travaillent, et quand il y a un échec, 
nous devenons des incapables. Ils 
sont connus, ils nous ont fatigué 
et ils sont très peu. J’appelle ça 
du misérabilisme.»
Enfin, l’ancien meneur de jeu 
de l’Olympique de Marseille a 
conclu sur ce point en rendant 
hommage au peuple algérien, 
principal responsable de la 
volonté de Djamel Belmadi 
de demeurer à la tête de l’EN 
: «Dieu m’est témoin, chaque 
jour que nous avons placé le 
peuple au centre de nos priorités, 
même si ne nous sommes pas 
chaque jour en Algérie, nous 
surveillons le championnat, nous 
travaillons durement. Je suis plus 
que réceptif à cet engouement 
populaire, à cette envie de nous 
voir continuer. C’est impossible 
de leur tourner le dos, on va le 
faire avec le coeur, avec tout 
notre investissement, avec notre 
rage parce que le peuple mérite 
ça. InchaAllah, ce sera une bonne 
décision pour l’EN, et si nous 
n’oublierons ni cette crise ni cette 
tristesse, on veut rendre au peuple 
l’espoir, la joie, la fierté, et nous 
sommes pleinement investis.»

Belmadi :
 « Je reste à la tête de l’Équipe Nationale »
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Harry Maguire, le défenseur le plus cher de l’histoire 
devenu la risée du football mondial

PSG :
Neymar part au clash avec les supporters 

avec une déclaration fracassante

Maladroit, inquiétant, 
un fardeau, Harry 
Maguire est pointé du 

doigt comme l’un des coupables 
de la saison catastrophique de 
Manchester United. Saison après 
saison, le capitaine des Red 
Devils est pris pour cible par 
les supporters et les anciennes 
gloires du club. Le monde du 
football s’acharne sur lui. Sur 
les réseaux sociaux, le défenseur 
le plus cher de l’histoire se fait 
humilier après chaque erreur sur 
les terrains.

Un défenseur record
Après de longues semaines de 
négociations, Manchester United 
officialise l’arrivée du défenseur 
de 26 ans le 5 août 2019. Pour 
convaincre les dirigeants de 
Leicester de vendre leur joueur, 
les Mancuniens ont dû sortir un 
gros chèque, d’une valeur de 93 
Millions d’euros. Du jamais vu 
pour un défenseur. Il devient le 
joueur le plus cher de l’histoire 
à ce poste, un statut qui va 
rapidement le mettre sous le 
feu des critiques. Mais Harry 
Maguire à tout ce qu’il faut pour 
réussir à Manchester United : un 
statut de star, un club qui a des 
ambitions, et surtout un coach qui 
lui fait énormément confiance : 
Ole Gunnar Solskjaer.

Maguire le capitaine
Le défenseur fait une saison 
pleine avec les Red Devils. 
Malgré quelques imperfections 
déjà bien mises en avant par les 
fans, Harry Maguire reste un 
défenseur fiable du championnat 
anglais. Surtout qu’entre-temps, 
Maguire est devenu le capitaine 
de l’équipe, 5 mois seulement 
après les avoir rejoints. Une 
ascension un peu trop rapide 
pour les supporters. Un brassard 
qu’il aurait pu perdre l’été 2020. 
En vacances en Grèce, Harry 

Maguire et son frère sont arrêtés 
après une bagarre avec des 
touristes dans une boîte de nuit, 
suivie d’une altercation avec des 
policiers grecs en civil.

Des Red Devils à bout
Les fans de Manchester United 
espèrent qu’Harry Maguire se 
rattrape de sa bavure de cet été, 
et surtout qu’il réalise une grande 
seconde saison. Pour la première, 
ils lui ont laissé le bénéfice du 
doute, le temps de s’adapter. S’il 
se rate encore, il n’échappera 
pas à l’avalanche de critiques. 

Malheureusement, même si 
United termine 2ème de Premier 
League, le capitaine ne va pas 
faire une saison étincelante. 
Il va de nouveau être l’auteur 
de boulettes inimaginables. 
Des passes ratées au gardien, 
un placement approximatif, 
des tacles que l’on peut définir 
comme atypique, le défenseur 
va devenir la risée des tabloïds et 
surtout d’Internet.

Un capitaine dans le flou
Supporters, journalistes, tabloïds, 
détracteurs, tous étaient loin 

d’imaginer qu’il ferait pire en 
2021-2022. Pour beaucoup, 
c’est déjà la pire saison de sa 
carrière. Ils ne comprennent 
pas comment leur club a pu 
dépenser autant pour Maguire. 
En plus de ne pas être étincelant, 
il est au cœur des polémiques. 
Cette vague de détestation 
atteint des sommets inquiétants. 
Récemment, Maguire a dû faire 
appel à la police. Sky Sports nous 
apprend en effet qu’une alerte à 
la bombe au domicile du joueur 
a été déclenchée le 21 avril 2022. 
Plusieurs pétitions ont été lancées 
par des supporters pour que les 
dirigeants de MU lui retirent 
le brassard. Critiqué même en 
sélection, il ne reste donc plus 
grand chose à Harry Maguire pour 
retrouver de la confiance. «Air 
Maguire» n’a jamais été autant 
sous pression à Manchester. Pour 
l’instant, tous ses managers lui 
ont fait pleinement confiance. Ce 
ne sera peut-être pas le cas avec 
Erik ten Hag, le prochain coach 
des Red Devils. Nous allons 
rapidement savoir s’il compte 
le faire jouer, ou non. Selon le 
Daily Mail, Manchester United 
veut recruter un central cet été. 
Les noms d’Antonio Rüdiger, qui 
sera libre en juin, et de Ronald 
Araujo sont cités.

Le Brésilien s’est exprimé sur ce dixième titre 
parisien avec une ambiance plutôt morne au 
Parc des Princes.

Drôle de soirée à Paris. Le club de la capitale a 
remporté son dixième titre de champion de France, le 
huitième de l’ère QSI. Sans trop de surprise, comme 
c’est souvent le cas, puisque les Parisiens ont dominé 
le championnat dès la première journée, et n’ont 
jamais quitté cette place de leader, tout comme il n’y 
a eu aucun rival sérieux dans cette course au titre.
Seulement, l’ambiance était pour le moins étrange, 
avec le boycott du CUP notamment, et un Parc des 
Princes plutôt silencieux dans un contexte qui se 
prête habituellement à la fête et aux célébrations. 
Ce n’est logiquement pas passé inaperçu auprès des 
joueurs, dont Neymar, qui s’est exprimé à ce sujet 
pour ESPN après la rencontre.

Neymar veut rester longtemps
« Ce fut surréaliste qu’une partie du public abandonne 
les tribunes », a lancé le Brésilien, avant d’évoquer 
son cas personnel : « ils vont se fatiguer de me siffler 
parce qu’il me reste trois ans de contrat. Moi je 
vais rester, donc soit ils arrêtent, soit ils vont devoir 
prendre encore plus d’air ».
Une dernière phrase certes dite sur le ton de l’humour, 
mais on a senti un agacement certain du joueur, très 
décrié cette saison à cause de prestations médiocres et 
d’absences répétées. Alors que Leonardo a annoncé 
de gros changements pour le mercato estival, l’ancien 
du Barça ne devrait pas être concerné et devrait bien 
être là pour le début de la saison 2022/2023. Toujours 
sous les sifflets ?

Lundi 25 Avril 2022
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En Bref...Google va enfin ajouter un bouton pour 
refuser tous les cookies sur ses sites

Chrome  

Google rend plus difficile l’utilisation 
de manettes, mais c’est pour votre sécurité

En dépassant une altitude de 

7.000 pieds, l’entreprise H2FLY 

vient d’établir un nouveau 

record mondial avec son avion 

à hydrogène. Il s’agit également 

du premier avion doté d’une pile 

à combustible alimenté par de 

l’hydrogène à effectuer un vol entre 

deux aéroports commerciaux.

7.230 pieds (2.204 mètres) ! C’est 

le nouveau record d’altitude pour 

un avion à hydrogène. Cet exploit 

a été réalisé le 13 avril par le 

constructeur allemand H2FLY et 

son avion à quatre places HY4. 

L’appareil a également établi un 

second record, celui du premier 

vol d’un avion à hydrogène entre 

deux aéroports commerciaux. Le 

12 avril, le HY4 a voyagé 124 

kilomètres entre les aéroports de 

Stuttgart et Friedrichshafen.

H2FLY travaille sur des systèmes à 

hydrogène depuis 2015, et son avion 

HY4 a volé pour la première fois 

en 2016. L›appareil est doté d›un 

système hybride, avec un moteur 

électrique de 80 kilowatts alimenté 

par une pile à combustible. Cette 

dernière utilise de l’hydrogène 

maintenu à une pression de 5.800 

PSI (400 bars) et réparti dans deux 

réservoirs.

Un avion à hydrogène de 40 places 

d’ici quelques années

L›avion est également équipé de 

batteries lithium-ion qui fournissent 

une puissance supplémentaire 

pendant les pics de consommation, 

et notamment lors du décollage. Le 

HY4 a une vitesse de croisière de 

145 km/h avec une autonomie qui 

peut atteindre 1.500 kilomètres 

avec une charge minimale et des 

conditions optimales.

Avec ce nouveau record, l›entreprise 

souhaite démarrer « l›ère du voyage 

aérien zéro émission et durable ». 

En se basant sur les performances de 

son HY4, H2FLY compte équiper 

un avion Dornier 328 à 40 places 

avec un moteur à hydrogène au 

plus tard en 2025. « D›ici quelques 

années », le constructeur espère 

pouvoir transporter 40 passagers 

sur une distance pouvant atteindre 

2.000 kilomètres.

Près de six ans après 
la mise en vigueur du 
RGPD en Europe, Google 

se décide enfin à faciliter la vie 
de ses utilisateurs. Alors qu’il 
faut encore à l’heure actuelle 
naviguer dans le menu des 
cookies pour parvenir à tous 
les refuser, la firme va bientôt 
ajouter un bouton permettant 
d’effectuer la manipulation 
d’un simple clic. La France est 
le premier pays à en profiter.
La mise en place du RGPD en 
Europe a été à double tranchant. 
D’un côté, on ne peut que se 
féliciter d’avoir un système 
permettant de protéger un 
tant soit peu la vie privée des 
internautes bien souvent mis à 
mal sur le web. De l’autre, il est 
devenu extrêmement agaçant 
de voir un pop-up s’afficher 
sur la moindre page que l’on 
tente d’ouvrir. Pop-up d’autant 
plus agaçant que tous ne sont 
pas logés à la même enseigne 
: quand certains donnent la 
possibilité de refuser tous les 
cookies en un seul clic, d’autres 
demandent de devoir fouiller 

dans les menus pour trouver 
l’option souhaitée.
Une pratique clairement destinée 
à décourager l’utilisateur en 
le poussant à abandonner et à 
accepter d’être traqué, et que 
les associations de défense de 
la vie privée ont déjà maintes 
fois pointée du doigt. Toutefois, 
cela n’empêche pas les géants 
du web eux-mêmes d›y avoir 
recours. Google, notamment, 
incite encore indirectement ses 
visiteurs à accepter les cookies 
par débit. Néanmoins, cela 
s’apprête à changer, à en croire 
un récent billet de blog publié 
par la firme. Dans les jours à 
venir, le Saint-Graal qu’est le 
bouton « Tout refuser » sera 
enfin disponible sur les sites de 
Google.

GOOGLE VA ENFIN 
FACILITER LA VIE DES 
INTERNAUTES QUI NE 

VEULENT PAS ÊTRE 
ESPIONNÉS

« À la suite de ces conversations 
et conformément aux directives 
spécifiques de la Commission 
nationale de l’informatique et 

des libertés (CNIL), nous avons 
procédé à une refonte complète 
de notre approche, notamment 
en modifiant l’infrastructure 
que nous utilisons pour gérer les 
cookies », écrit ainsi Google. 
La France est le premier pays 
européen à profiter de cette 
nouvelle interface, peu de temps 
après que la CNIL a infligé une 
amende record à l’entreprise.
La firme ne précise pas la 
date de déploiement exacte, 
mais souligne que le bouton 
apparaîtra sur YouTube 

ainsi que sur son moteur de 
recherche. Nul besoin d’être 
connecté à son compte Google 
: le bouton sera également 
présent lorsque l’internaute 
sera en navigation privée. « En 
outre, ces modifications ont des 
conséquences, non seulement 
sur notre moteur de recherche et 
sur YouTube, mais aussi sur les 
sites et les contenus de créateurs 
qui reposent sur les cookies 
pour accroître leur activité et 
générer des revenus », souligne 
Google.

Cela fait une bonne dizaine 
d’années que Chrome prend 
en charge les manettes de 
jeu vidéo. Pour ce faire, le 
navigateur propose une API du 
nom de GamePad, par ailleurs 
également disponible sur Safari, 
ce qui permet aux iPhone et 
aux iPad d’être compatibles 
avec les manettes de PS5 et de 
Xbox Series X. Ce support est 
primordial, notamment à l’ère 
du cloud gaming. Sans cet 
API, pas de Stadia ou encore 
de GeForce Now pour de 
nombreux joueurs.
Pour permettre d’utiliser sa 
manette donc, l’API Gamepad 
attribue un identifiant unique à 
cette dernière dès lors qu’elle 
est connectée au PC. Chrome 
interprète ensuite la suite 
d’inputs envoyés par le joueur à 
travers les boutons et joysticks. 
Seulement voilà, cet identifiant 
et, par conséquent, les données 
envoyées par la manette 
peuvent être interceptés par 
des individus malveillants. Une 
fois chose faite, le joueur se 

retrouverait, sans s’en rendre, 

espionné par un individu 

capable de suivre ses activités 

sur le web.

GOOGLE VA 
RESTREINDRE 

L’UTILISATION DES 
MANETTES SUR CHROME 

POUR LE BIEN DES 
JOUEURS

Pour éviter d’en arriver là, 
Google a donc décidé de prendre 
quelques mesures préventives. 
À commencer par le blocage 
des manettes lorsqu’elles ne se 
trouvent pas sur un domaine 
HTTPS. Tous les sites qui ne 
proposent pas cette méthode 
de chiffrement ne pourront plus 
accéder aux inputs du joueur.
Sur le même sujet : Stadia offre 
une manette et un Chromecast 
Ultra pour le prix d’un jeu
Ensuite, Google explique 
que la manette fonctionnera 
différemment dans les jeux 
intégrés, ou embed, mais sans 
donner plus de précisions. Il est 
possible qu’il ne s’agisse que 
d’une demande d’autorisation 
au joueur pour s’assurer qu’il 
est bien aux commandes.
À noter que Firefox a déjà fait ce 
choix il y a plus de deux ans, ce 
qui semble indiquer que l’enjeu 
est bien réel. Malgré tout, on ne 
recense à l’heure actuelle aucun 
cas gravissime lié à ce genre de 
failles.
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Une publication 
Facebook assure 
qu’il est possible 

de guérir du cancer grâce 
à l’aubergine sauvage. 
Évidemment, c’est une 
fausse information.
en Afrique. Ce message 
assure que l’aubergine 
sauvage serait un remède 
efficace contre le cancer. 
Cette publication se veut 
précise en expliquant que 
ce légume peut «sauver des 
vies» et serait capable de 
lutter contre tous les cancers 
(sein, prostate, estomac, 
etc.) Pour cela, les auteurs de 
cette publication promettent 
qu’il suffit de boire cette 
aubergine sauvage sous 
forme de thé avec de l’eau 
chaude pour en tirer tous les 
bénéfices.
Fake news. Interrogés par 
l’Agence France Presse 
(AFP), les experts sont vent 

debout contre cette allégation 
(source 1) et rappellent 
qu’il n’existe aucune étude 
scientifique ne prouve 
l’efficacité de ce légume sur 
le cancer. Et cette approche 
pourrait même se révéler 
dangereuse pour la santé 
des patients. «Il n’existe 
aucune donnée scientifique 
probante» au sujet d’une 
prétendue efficacité de 
l’aubergine sauvage en tant 
que traitement, a rapporté à 
l’AFP le Pr. Béatrice Fervers, 
cancérologue et directrice 
du département Prévention 
Cancer Environnement du 
Centre Léon Bérard, à Lyon.
Pas de traitement miracle
Comme les cancers sont 
différents en fonction de 
leur mode d’apparition, «les 
traitements sont différents, 
par exemple la plupart des 
cancers du sein et des cancers 
de la prostate sont des cancers 

dits hormonodépendants 
sur lesquels l’action des 
hormones rentre en ligne 
de compte et fait partie du 
traitement; ce n’est pas le 
cas du cancer de l’estomac, 
du rein et du foie», explique 
le Pr Fervers. Les experts 

contactés par l’AFP assurent 
qu’il est impossible qu’un 
seul aliment soit capable 
de guérir plusieurs cancers 
touchant des organes 
différents.
Encore plus préoccupant, 
cette prise alimentaire 

pourrait mettre en danger 
les patientes victimes d’un 
cancer du sein. En décembre 
2019, Xavier Cormoul, 
professeur de toxicologie 
à l’université de Paris 
Descartes, assurait déjà 
à l’AFP que consommer 
de l’aubergine sauvage 
comme traitement pouvait 
être «dangereux, parce 
que certains légumes 
contiennent des composés 
toxiques et d’aucuns pensent 
à tort qu’ils détruisent 
les tumeurs». Que ce soit 
concernant des aliments 
ou des boissons, il faut 
retenir qu’il n’existe aucun 
traitement miracle contre 
le cancer. En négligeant les 
traitements traditionnels, 
les patients se mettent en 
danger et aggravent leur état 
de santé.

Les gélules de 1 000 
mg et le Doliprane 
Liquiz pour enfants 

sont en rupture de stock dans 
de nombreuses pharmacies 
françaises. Une situation 
qui devrait durer au moins 
jusqu’à l’été. 
Fièvre, maux de tête, 
courbatures... Si vous vous 
êtes récemment rendu(e) en 
pharmacie pour acheter du 
Doliprane, vous avez peut-
être eu du mal à mettre la main 
sur ce précieux médicament ? 
Et vous n’êtes pas seul(e) ! 
«Il y a une pénurie de 
Doliprane, et les deux 
produits les plus en rupture 
sont les gélules 1 000 mg 
et le Liquiz enfants», a 
expliqué Pierre-Olivier 
Variot, président de l’Union 
de syndicats de pharmaciens 
d’officine (USPO) à La 
Dépêche (source 1). Et de 
préciser : «Heureusement, le 
sirop avec la pipette doseuse 
est revenu, mais il y a eu 
aussi une pénurie.»

Des problèmes de stock qui 
ne datent pas d’hier. Face 
à la recrudescence de la 
Covid-19, de la grippe et des 
maux d’hiver, la demande 
de paracétamol a explosé. 
Interrogé par nos confrères 
de Midi Libre, le président de 
la Fédération des syndicats 
pharmaceutique, Philippe 
Besset, a notamment mis en 

cause l’apparition du variant 
Omicron, qui a entraîné une 
recrudescence de demandes 
«dès la période de Noël» 
(source 2). 
À noter : la ruée vers le 
Doliprane s’explique 
d’autant plus que les 
anti-inflammatoires 
non stéroïdiens, comme 
l’ibuprofène, sont 

déconseillés dans le 
traitement des symptômes de 
la Covid-19.
Un retour à la normale est 
prévu courant juin
Étonnamment, la rupture 
d’approvisionnement ne 
vient pas de Chine ou d’Inde 
(d’où la poudre est importée), 
mais bien de l’usine Sanofi 
qui n’arriverait plus à suivre 
la cadence, note La Dépêche. 
«J’ai du mal à comprendre 
qu’un laboratoire qui a 
d’aussi grandes capacités de 
recherche et de production 
ne soit pas capable, sur des 
délais supérieurs à quelques 
semaines, de remettre 
en place un processus 
industriel», s’étonne Eric 
Myon, président de l’Union 
Nationale des Pharmaciens 
de France (UNPF), dans 
les colonnes du quotidien 
(source 1).
Pour faire face aux difficultés 
d’approvisionnement, les 
commandes devraient être 
limitées à 720 unités au 

maximum par pharmacie. Un 
retour à la normale est prévu 
courant juin 2022.
Quel médicament prendre à 
la place du Doliprane ?
Comme de nombreux autres 
médicaments, le Doliprane 
contient du paracétamol, 
«l’antalgique le plus 
consommé en France», 
rappelle le site VIDAL 
(source 3).
Si vous n’arrivez pas à 
mettre la main sur du 
Doliprane, vous pouvez donc 
vous tourner vers d’autres 
médicaments contenant aussi 
du paracétamol :
• l’Efferalgan (UPSA) 
• ou le Dafalgan 
(UPSA). 
Les médicaments génériques 
des laboratoires Viatris (ex-
Mylan) et Biogaran peuvent 
aussi être une alternative. 
Pour les enfants, on peut 
miser sur l’EfferalganMed 
pédiatrique (30 mg/ml) 
en solution buvable, du 
laboratoire UPSA.

Attention, l’aubergine n’est pas une solution 
contre le cancer

DOLIPRANE EN RUPTURE DE STOCK : 

pourquoi il est de plus en plus difficile d’en trouver en 
pharmacie ?
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Ingrédients : Pour 35 à 40 
Ghriba

90 g d’huile de tournesol 
2 œufs
Zeste de 2 citrons jaunes ou verts
Jus d’un citron jaune
1 c. à s. de confiture d’abricot 
110 g de sucre
410 g de farine
110 g de noix de coco râpée 
8 g de levure chimique
8 g de sucre vanillé

1 pincée de sel
1 petit de sucre glace pour 
l’enrobage

Préparation :
Dans un bol ou dans un grand 
saladier, mettre les oeufs avec 
le sucre et le sucre vanillé, 
mélanger bien puis ajouter 
l’huile, la confiture, le zeste et le 
jus de citron et mélanger jusqu’à 
l’obtention d’une texture légère .
Incorporer la noix de coco râpé 

puis la farine, la levure chimique 
et la pincée de sel .
Bien mélanger jusqu’à 
homogénéité.
Filmer la pâte et garder la au 
frais pour 10 minutes.
Préchauffer le four à 200°.
Tapisser la plaque du four de 
papier cuisson et réserver.
Mouiller les mains légèrement 
avec de l’eau de fleur d’oranger 
puis façonner une boule de pâte 
de 25 g environ puis la rouler 
dans le sucre glace pour bien 
l’enrober, disposer la sur la 
plaque.
Renouveler l’opération avec le 
reste de la pâte.
Aplatir légèrement avec les 
doigts au centre de la boule, 
enfourner pour 15 minutes de 
cuisson à surveiller .
Ces ghriba à la noix de coco 
et au citron sans semoule se 
conserve très bien dans une 
boite hermétique idéalement 
en metal.

Si vous ajoutez quelques 
gouttes de citron dans 
votre caramel, il ne sera 
pas trop liquide en fin de 
cuisson. L’agrume évite 
la cristallisation du sucre, 
responsable du durcissement 
de la matière.
-Si vous ne souhaitez pas que 
votre soufflé retombe après la 
cuisson, ajoutez une cuillère à 
café de fécule de maïs à vos 
blancs d’œufs, lorsqu’ils sont 
correctement battus et bien 
fermes. Elle apportera de la 
légèreté à votre préparation.
-Afin de blanchir des oignons 
sans les brûler, faites-les 

revenir dans une cocotte avec 
un important fond d’eau. 
Pendant 20 à 30 minutes, la 
cuisson doit être très douce et 
se dérouler avec le couvercle 
fermé. Salez et remuez le 
mélange de temps à autre.
-Si vous n’avez pas de four 
mais que vous souhaitez 
réchauffer une tarte sans que 
la pâte ne soit trop molle, 
déposez-la dans une poêle 
et réchauffez-la avec un 
couvercle et à feu doux : elle 
restera croustillante. Cette 
méthode s’adapte également 
aux pizzas et feuilletés.

Ingrédients pour environ 24 
pièces : 

La Pâte : (Utiliser un verre de 
150 ml pour mesurer )
4 verres de 150ml de farine 
tamisée
1 verre de beurre fondu
1 pincée de sel
1 verre d’eau de fleur 
d’oranger
Farce : 
Amandes torréfiées et moulues
Noix torréfiées moulues 
Halva turc 
Un peu de miel et fleur 
d’oranger pour ramasser la 
farce
Sirop de miel 
Amandes Concassées

Préparation : 
1- Faire fondre le beurre et 
tamisez la farine avec le sel dans 
un récipient. 
2- Incorporer le beurre et sabler 
le tout en frottant les ingrédients 
entre les mains.
3- Ajouter la fleur d’aranger 
et ramasser la pâte sans la 
travailler, si la pâte ne se ramasse 
pas ajouter un peu d’eau de fleur 
d’oranger. Filmer et laisser 
reposer 1 h.
4- Mélanger tous les ingrédients 
de la farce pour former une pâte 
maléable.
5- Fleurer le plan de travail et 
aplatir la pâte d’environ 3 mm 
et couper des carrés cannelés 
d’environ 7 à 8 cm.
6- Coller le carré de pâte dans le 
sens de la pointe et souder bien 

derrière pour ne pas s’ouvrir en 
cuisson.
7- Décorer avec un pince à épiler 
spéciale cuisine, en appliquant 
de trais horizontale et verticale, 
ensuite on inverse. 
8- Une fois fini les déposer sur 
le coté de l’ouverture et laisser 
secher à l’air libre au moins 1 

heure avant de les enfourner à 
170°C pour environ 20 à 25mn.
9- Décoller délicatement les 
cornets des moules, les tremper 
dans le sirop de miel, les laisser 
s’égoutter ensuite les garnir 
avec la farce et les saupoudrer 
d’amandes concassées.

Ingrédients
2 Verres de semoule moyenne 
( Pour la semoule vous pouvez 
utiliser la totalité avec une 
seule semoule)
1 Verre de Semoule fine
1 Verre de Ghee ou Smen 
Fondu et T° ambiante ( Beurre 
clarifié)
1/2 Verre de mélange d’eau et 
Fleur d’oranger
5 g de sel
600 g de pâte de dattes 
1 c à c de cannelle en poudre
2 c à s de cacahuète grillées et 
moulues grossièrement
300ml de miel + 20ml de fleur 
d’oranger pour arroser les 
makrouts

Préparation :
1- Dans un récipient mélanger les 
deux semoules, le sel, le beurre 
clarifié et frotter bien entre les 
mains pour incorporer le gras et 
ramollir un peu la semoule.
2- Ajouter progressivement le 
mélange d’eau et fleur d’oranger 
en malaxant sans pétrir. ( 
Attention la pâte ne doit pas être 
molle).
3- Filmer et réserver le temps de 
préparer la pâte de dattes.
4- Dans un autre récipient 
mélanger la pâte de dattes avec 
la cannelle et les cacahuètes ( 
si la pate de dattes est dure, qqs 

secondes au micro-onde suffisent 
pour la ramollir)
5- Sur un film alimentaire aplatir 
la pâte de dattes en rectangle de 
28cm x 20 cm, pour faciliter le 
transfert sans que la pâte colle.
6- Aplatir la pâte de semoule 
également sur un film, avec un 
rouleau pour former un rectangle 
d’environ 30cm x 20cm.
7- Déposer le rectangle de pâte 
de dattes sur celui de la pâte de 
semoule, rouler pour former un 
boudin, l’envelopper dans le film 
et mettre au frais 15 à 30 min.
8- Préchauffer le four à 250°C , 
sortir le boudin de pâte, faire le 
dessin avec la pince (Nekach) et 
couper des rondelles de 2 cm de 
largueur et les déposer sur une 
plaque chemisée de tapis ou de 
papier, dans la même position du 
boudin coupé, en laissant juste 
un petit espace.
9- Enfourner pour environ 45 
à 50mn ( la durée de cuisson 
dépend de vos four + ou –).
10- Entre temps mélanger 
le miel froid avec un peu de 
fleur d’oranger et dés que les 
makrouts sont cuits, les plonger 
directement et délicatement dans 
le miel froid.
11- Les égoutter sur une grille 
mise sur un plat pour récupérer 
le miel proprement.

Ghriba à la noix de coco 
sans semoule

Cornets aux Amandes et Noix 

Makrout Algérien 

Astuces culinaire...
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«Les Hirondelles de Kaboul»  
de Yasmina Khadra

‘‘Les Hirondelles 
de Kaboul’’ce 
n’est que les 

calamités, les bombardements, 
les lapidations publiques, le 
sang et la violence outrancière, 
mais il y’a de l’amour et des 
rêves quoique ce sont avortés 
et confisqués par le terrorisme 
atroce et meurtrier, Yasmina 
Khadra décrivait dans ce roman 
l’amer routine que vive Kaboul 
avec les meurtres journaliers, 
c’est l’histoire où se trouver 
Mohsen et Zunaïra les deux 
jeunes amoureux qui se sont 
mariés rêvant de vivre dans un 
monde prospère et de modernité, 
Zunaïra qui est un avocate subit 
la haine des Talibans où elle se 
trouvait condamné a se voiler 
dans un tchadri noir, Atiq le 
geôlier et sa femme Mussarat qui 
est depuis longtemps malade.
L’auteur décrivait des scènes 

tragiques et gravement violentes, 
il s’acharne ainsi sur les talibans 
et le terrorisme des fanatiques 
religieux il utilise une belle langue 
classique et éloquente ce qui fait 
absorber le lecteur et lui donne 
des coup dans le cœur à chacun 
des passages traumatisants ( 
certains passages m’ont été durs 
à y lire et à y assimiler ). L’auteur 
se focalise dans son récit sur la 
personne de Atiq qui vivrait 
un grand changement entre sa 
personnalité de geôlier nerveuse, 
morose et sa personnalité 
abdiquée ultérieurement, les 
autres personnages il ne les a 
pas décrit profondément, s’il l’a 
fait ça pourrait être plus génial et 
plus profond.
Étrangement, ça pourrait être 
subjectif, la fin est déformée 
sinon louche, il a choisit une 
fin triste qui est belle aussi 
avec la folie de Atiq suite aux 
événements atroces qu’il a vécus 
et l’amour de Zunaïra qu’il l’a 
détruit, mais l’anomalie est dans 
la description des scènes depuis 

le discours de Atiq avec sa 
femme qui s’est sacrifié pour le 
bonheur de son mari... Sinon la 
fin tragique de Atiq est adéquate 
avec l’histoire du roman.
Ce livre est le premier de son 
auteur dans la trilogie sur le 
terrorisme, afin d’avoir une 
vision globale sur ce projet on 
dois lire les deux autres livres 
à savoir « l’attentat» et « les 
sirènes de Bagdad», et je pense 
que même «Khalil» fait partie 
dans cette obsession de Khadra 
pour disséquer et dévêtir le 
terrorisme.
Ce genre de livres sont pertinents, 
et comme des pays s’intéressent 
à l’analyser et l’utiliser comme 
une arme primordial contre le 
fanatisme et l’intégrisme, notre 
pays en a besoin aussi ; des études 
devraient être faite sur de telles 
ouvres afin d’immuniser notre 
société et d’y inculquer l’esprit 
humanitaire et universelle.

Le chanteur et compositeur 
américain John Legend donnera 
son premier concert en Égypte au 
mois de juillet, ont annoncé les 
organisateurs du spectacle.
Le chanteur à succès, âgé de 
43 ans, rencontrera ses fans sur 
la Côte nord, dans le complexe 
balnéaire Playa, le 22 juillet.
Le chanteur de All of Me fait 
partie des artistes prestigieux qui 
ont récemment inclus l’Égypte 
dans leurs tournées.
Le groupe de rock américain 

Maroon 5 se produira aux 
pyramides de Gizeh le 3 mai, 
tandis que le groupe américain 
lauréat d’un Grammy, les Black 
Eyed Peas, montera sur la scène 
de ce site historique le 2 octobre.
Également célèbre pour ses 
chansons Glory et Green Light, 
John Legend s’est déjà produit 
aux EAU en 2020, à la Coca-Cola 
Arena de Dubaï.
En 2018, il a été la tête d’affiche du 
16e Emirates Airline Dubai Jazz 
Festival, aux côtés du chanteur 

portoricain Ricky Martin et du 
groupe pop anglais Duran Duran.
Par ailleurs, John Legend a 
remporté en 2015 le Golden 
Globe Award pour avoir co-écrit 
Glory pour le film Selma. Il est 
également connu comme acteur 
et a été nommé aux Primetime 
Emmy Awards pour son rôle 
dans la comédie musicale Jesus 
Christ Superstar de NBC, qu’il a 
également produite.
Paru en 2020, son dernier album 
s’intitule Bigger Love.

Les mélomanes et amateurs 

de jazz pourront renouer avec 

le plus grand et plus ancien 

festival algérien dédié à ce genre 

musical à la faveur de la 17e 

édition du Festival international 

«DimaJazz» annoncé dans sa 

ville de Constantine du 11 au 

14 mai prochain, annoncent les 
organisateurs.
Après une 16e édition tenue en 
novembre 2019, le festival le plus 
emblématique de l’antique Cirta, 
revient après deux ans et demi 
d’absence, à la salle de spectacle 
Ahmed-Bey.
Fondé en 2003 par l’association 
«Limma», puis institutionnalisé 
en 2009, le Dimajazz a su 
rassembler les plus grands noms 
du jazz mondial à l’instar de 
l’Américain Boney Fields, du 
pianiste malien Cheick Tidiane 
Seck et du Nigérian Keziah Jones, 
tout en restant le rendez-vous 
culturel le plus attendu de la ville 
de Constantine et des mélomanes 
qui n’hésitent pas à faire le 
déplacement.

Lectures coup de cœur 
parce que les lectures coup de cœur...ça se partage

John Legend donnera son premier concert en Égypte

Le 17e DimaJazz à Constantine Citation...
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A l’heure où, à Bagdad, les 
amateurs redécouvrent à 
l’occasion d’une exposition 
au ministère de la Culture les 
pionniers de l’art moderne 
irakien, le moteur de recherche 
Google rend hommage à l’artiste, 
éducatrice et auteure Naziha 
Salim. A travers un « doodle 
», ces dessins quotidiens de la 
page d’ouverture qui attirent 
l’attention sur un fait ou un 
personnage marquant à travers 
le monde, Google a publié 
le 23 avril une combinaison 
de deux illustrations : l’une 
montre Naziha Salim tenant un 
pinceau et l’autre une de ses 
œuvres emblématiques, toujours 
concentrées sur les femmes 
rurales irakiennes.
Le travail de Naziha Salim 
dépeint les paysannes irakiennes 
et la vie rurale à travers des 
coups de pinceau audacieux et 
des couleurs vives. Ses œuvres 
sont exposées au musée d’art 
de Sharjah et aux archives d’art 
moderne irakiennes, et l’on peut 
être témoin de la magie qu’elle 
a créée à partir de pinceaux 
dégoulinants et de toiles à 
rebords. Le 23 avril 2020, Naziha 
Salim a été mise à l’honneur par 
la Barjeel Art Foundation dans sa 
collection d’artistes féminines, 
d’où le choix de cette date par 
Google, en 2022, pour la célébrer 
à nouveau.
Née dans une famille d’artistes 
irakiens en Turquie en 1927, 
Naziha Salim fut non seulement 

peintre, mais également 
professeure et l’une des artistes 
les plus influentes de la scène 
artistique moderne irakienne.
Elle étudie la peinture à l’Institut 
des Beaux-Arts de Bagdad et 
obtient son diplôme avec les 
honneurs. En raison de son travail 
acharné et de sa passion pour 
l’art, elle est la première femme 
irakienne à obtenir la bourse 
qui lui permettra de poursuivre 
ses études à Paris, à l›École 
Nationale Supérieure des Beaux-
Arts. À la fin de ses études, 
elle passe plusieurs années à 
l›étranger où elle s’immerge dans 
le monde des arts.
En 2003, Naziha Salim est 
victime d’un accident vasculaire 
cérébral à la suite duquel elle est 
hospitalisée pendant quelques 
années. Elle décèdera à Bagdad 
à l’âge de 81 ans.
Parmi ses peintures les 
plus remarquables figurent 
«Dancers», dont la date reste 
inconnue, «One Night›s Dream», 
datant de 1978, et «The Martyr’s 
Wife», aujourd’hui jointe à la 
collection Barjeel.
L’exposition des œuvres des 
pionniers de l’art moderne 
irakien au ministère de la 
Culture, à Bagdad, a été rendue 
possible grâce à la restitution et 
à la restauration de ces œuvres 
deux décennies après avoir été 
pillées.
Certaines de ces œuvres, de 
Jawad Salim ou Faeq Hassan 
notamment, avaient disparu 

en 2003 avec des milliers de 
pièces volées dans des musées et 
institutions irakiennes qui ont été 
pillés et saccagés dans le chaos 
ayant suivi l’invasion américaine 
qui renversa Saddam Hussein.
Retrouvées en Suisse, aux États-
Unis, au Qatar ou encore en 
Jordanie, sculptures et peintures 
datant des années 1940, 1950 

ou 1960 sont exposées depuis 
fin mars dans la vaste salle du 
ministère de la Culture.
«Ces œuvres font partie de 
l’histoire de l’art moderne en 
Irak. Elles ont été réalisées 
par les maîtres et les pionniers 
des arts plastiques du pays», 
s’enthousiasme Fakher 
Mohamed, haut responsable du 

ministère.

L’invasion de 2003 a sèchement 

mis fin au foisonnement artistique 
qui caractérisait l’Irak d’avant-

guerre et en particulier Bagdad, 

ville de poètes, de peintres et 

d’artistes de tout poil.

La descente aux enfers de la 

guerre civile des années 2006-

2008, puis l’occupation d›une 

partie de l’Irak par les jihadistes 

du groupe Etat islamique entre 

2014 et 2017 lui ont donné le 

coup de grâce.

Des réseaux criminels organisés 

s’étaient ensuite chargés 

d’écouler les pièces volées hors 

d’Irak. Sur les 7 000 pièces 

volées en 2003, quelque 2 300 

ont été restituées à l’Irak, confie 
l’artiste Lamiaa al-Jawari, la 

commissaire de l’exposition 

qui souhaite parvenir un jour à 

«montrer aux visiteurs tout ce 

patrimoine artistique».

«Des œuvres inestimables», 

s›émeut celle qui a rallié en 2004 

un comité formé à l’initiative des 

artistes pour retrouver ces trésors 

du patrimoine.

«Les dernières restitutions ont 

eu lieu en 2021 et les autorités 

coordonnent leurs actions avec 

Interpol pour retrouver les 

œuvres manquantes,» affirme al-
Jawari. (avec AFP)

Une heure de retour en 
enfance! Le film Super 
Mario bros : la grande 

mission pour sauver la princesse 
Peach, que l’on croyait perdu 
à tout jamais, a été retrouvé et 
restauré par FemboyFilms. Ce 
collectif de fans se dévoue à la 
numérisation et la restauration 
de films oubliés. Le film de 
Masami Hata date de 1986, il a 
été diffusé au Japon à l’époque 
mais jamais en France. Une 
copie a été retrouvé en 2016 par 
l’un des fans de la franchise. 
La version en 4K et sous-titrés 
est disponible gratuitement sur 
YouTube depuis le 17 avril sur 
plusieurs chaînes…
Cette grande mission de Mario 
permet de se replonger dans 
la genèse du duo formé par 
Mario et son frère Luigi. Mais 

pas seulement ! On y découvre 
l’origine de tous les petits 
personnages même les plus 
insignifiants comme les bloups 
(les poulpes blancs). Tout ceci 

rythmé par des musiques et 
des bruitages tirés directement 
du jeu. Une immersion totale 
dans la mission de sauvetage 
de la princesse Peach dont le 

dénouement vous surprendra 
sûrement…

Une redécouverte des 
personnages

Les fans du jeu seront surpris 
aussi de découvrir me duo 
Mario-Luigi comme on ne l’a 
jamais vu. Si le célèbre plombier 
moustachu nous apparaît 
comme quelqu’un de valeureux 
et de courageux, son frère Luigi 
est bien moins sympathique. 
Présenté comme vénal, sa 
priorité est d’amasser le plus 
d’or et de pièces possibles. Mais 
son rôle est tout aussi capital 
que Mario, car il apporte son 
lot de maladresses et donc de 
nouveaux rebondissements.
Le personnage qui se révèle lors 
de cette heure de film, c’est bien 
Peach. La princesse apparaît 
maligne et plus combative que 

dans les jeux où elle passe son 
temps à se faire capturer. Une 
femme forte loin de la mijaurée 
pas bien dégourdie. Elle n’attend 
pas sagement dans sa haute 
tour que King Koopa (Bowser) 
l’épouse de force. Concernant 
ce dernier, on ne sait trop si on 
doit le détester ou avoir pitié 
de lui. Le Bowser du film n’a 
aucun charisme, mais semble 
sincèrement amoureux de la 
princesse. Il apparaît moins 
méchant que ses sbires, on dirait 
juste un enfant gâté qui n’a pas 
eu son jouet…
Alors qu’un nouvel opus des 
aventures de Mario sortira sur 
consoles en fin d’année selon le 
patron de Nintendo, ce film offre 
l’occasion idéale de patienter.

Bagadad redécouvre ses artistes, parmi lesquels 
Naziha Salim

Un film d’animation perdu (et retrouvé) retrace les débuts 
des Mario Bros
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Nicolas Cage assure 
qu’il a refusé des rôles 
dans Matrix et Le Sei-

gneur des Anneaux afin de res-
ter auprès de sa famille. Dans 
Un talent en Or Massif, son 
dernier film, la star campe son 
propre rôle, celui d’un acteur 
prêt à tout pour retrouver sa 
gloire d’antan.
Une quête de reconnaissance 
qui lui fait délaisser sa fille de 
16 ans incarnée par Lily Sheen. 
Mais dans la réalité, Nicolas 
Cage ne ferait jamais passer son 
travail avant sa famille, bien au 

contraire. « D’abord et avant 
tout, il n’y a aucune version de 
Nic Cage dans la réalité qui ne 
voudrait pas passer du temps 
avec ses enfants », a-t-il assuré 
à People avant d’énumérer les 
grosses productions qu’il a pré-
féré décliner pour rester avec 
son fils.
Pas celui qu’on croit
« J’ai refusé le Seigneur des 
Anneaux et j’ai refusé Matrix 
parce que je ne voulais pas aller 
en Nouvelle-Zélande pendant 
trois ans ou en Australie pen-
dant trois ans. J’avais besoin 

d’être à la maison avec mon fils 
Weston, c’est un fait. Alors il y 
a une grande disparité entre le 
Nick Cage d’Un talent en Or 
Massif et celui qui est assis en 
face de vous actuellement », a 
poursuivi Nicolas Cage.
Outre Weston qui a aujourd’hui 
31 ans, Nicolas Cage a égale-
ment un fils de 16 ans baptisé 
Kel-El et il attend actuellement 
un enfant avec sa nouvelle 
épouse Riko Shibata.
Un Talent en Or Massif est sor-
ti au cinéma pas plus tard que 
cette semaine.

Le tournage du nou-
veau projet d’Aziz 
Ansari est suspendu… 

et c’est à cause de Bill Mur-
ray, si l’on en croit Deadline. 
La publication affirme que 
l’acteur est ciblé par une 
plainte pour « comportement 
inapproprié » déposée par 
un membre de l’équipe. La 
nature de ce qui est reproché 
à la légende du cinéma n’a 

pas été révélée par le site, 
qui précise cependant que ni 
Aziz Ansari, ni Seth Rogen, 
l’autre star à l’affiche du 
film, n’en sont à l’origine.
Le studio Searchlight, qui 
produit le long-métrage, a 
refusé de faire le moindre 
commentaire sur la situation, 
invoquant une volonté de ne 
pas communiquer sur les en-
quêtes en cours.

A moitié terminé
Toujours selon le site, la 
plainte a été déposée la se-
maine dernière. Après une 
première suspension du tour-
nage ce lundi, la production 
a décidé de ne pas reprendre 
le travail tant que l’enquête 
n’est pas terminée. Le tour-
nage était à moitié terminé 
au moment où l’enquête a 
été lancée, et on ignore pour 
le moment si l’interruption 
va affecter la sortie du film, 
initialement prévue pour 
2023. Quoi qu’il en soit, tout 
dépendra de la présence ou 
non de Bill Murray au cas-
ting final.
Ce n’est pas la première fois 
que Bill Murray est accusé 
d’avoir eu un comportement 
discutable sur un tournage. 
Lucy Liu avait révélé qu’elle 
s’était accrochée avec la star 
de S.O.S. Fantômes sur le 
plateau de Charlie’s Angels, 
et qu’elle lui avait tenu tête.

Le jubilé de la reine Elisa-
beth II promet d’être une 
grande fête. La chaîne 

ITV, qui couvre l’événement, 
organise une grande émission 
pour accompagner ce moment 
historique, et a déjà annoncé 
certains des grands noms qui se-
ront présents à l’antenne. Helen 
Mirren et Damian Lewis seront 
les stars d’une grande pièce de 
théâtre qui doit retracer certains 
des moments-clé de l’histoire de 
la monarchie, depuis le règne de 
son ancêtre, Elisabeth I, jusqu’à 
son couronnement.
Le show s’avère pharaonique 
puisque, d’après The Hollywood 
Reporter, 1.300 figurants seront 
mobilisés, ainsi que 500 che-
vaux… et un Tom Cruise ! On 

ignore ce que vient faire l’acteur 
américain dans cette aventure à la 
gloire de la royauté britannique, 
mais dans la mesure où une par-
tie de l’Amérique a longtemps 
été une colonie du Royaume-
Uni, il est possible qu’il joue le 
rôle d’une des grandes figures de 
l’indépendance américaine.
Retrouvailles
Helen Mirren, quant à elle, re-
prendra le rôle de la reine, qu’elle 
avait déjà endossé en 2005 pour 
une série télé.
The Queen’s Platinum Jubilee, 
puisque c’est le nom de cet évé-
nement télévisuel et théâtral qui 
honorera la longévité d’Elisabeth 
II (70 ans sur le trône), sera dif-
fusé en direct depuis le château 
de Windsor le 15 mai prochain.

Si vous pensez qu’Elon 
Musk habite une im-
mense maison équipée 

des dernières technologies 
développées par ses socié-
tés, détrompez-vous. Eh oui, 
l’entrepreneur excentrique et, 
accessoirement, l’homme le 
plus riche du monde n’a pas 
de domicile fixe ! Sans aucune 
maison à son nom, il préfère 
poser ses valises chez ses amis 
en fonction de là où ses affaires 
le portent.
« Je ne possède même pas de 
maison actuellement. Je reste 

littéralement chez des amis. 
Si je voyage du côté de la baie 
de San Francisco, là où la plu-
part des sites d’ingénierie de 
Tesla sont, j’alterne entre les 
chambres libres de mes amis 
», a confié le patron de Tesla et 
SpaceX lors d’une récente in-
terview TED donnée suite à son 
OPA hostile menée sur Twitter.
Sur une autre planète
De même, Elon Musk, dont la 
fortune est estimée par Forbes 
à 270 milliards de dollars, 
mène un mode de vie qu’on 
pourrait presque qualifier de 

frugal. Entièrement dédié à ses 
entreprises, le milliardaire ne 
consomme absolument rien, 
et ses seules dépenses réelles 
concernent son jet privé. « Si je 
n’utilise pas l’avion, alors j’ai 
moins d’heures pour travailler 
», s’est-il justifié.
Elon Musk annonçait déjà en 
2020. « Je vends presque toutes 
mes possessions physiques. Je 
ne posséderai plus de maison », 
avait-il tweeté à l’époque.
Mais quoi de plus cohérent 
pour quelqu’un qui voit l’ave-
nir de l’humanité sur Mars ?

icolas Cage assure contraire « D’abord et avant d’être à la maison avec mon fils

Nicolas Cage a refusé « Matrix » et « Le Seigneur des 
Anneaux » pour rester avec sa famille

A moitié terminé

Le tournage de « Being Mortal », 
est suspendu après une plainte 

contre Bill Murray

Info Star...

i ’El litté l t h d i f l E tiè t dédié à

Elon Musk affirme ne posséder aucune maison

e jubilé de la reine Elisa- ignore ce quevientfaire l’acteur
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Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa 

a fait état, jeudi à Alger, de 
l’acceptation jusqu’au 18 avril 
de plus de 900.000 dossiers, sur 
un total de 1.501.799 inscrits sur 
la plateforme électronique, en 
vue de bénéficier de l’allocation 
chômage.
Passant en revue l’état et les 
perspectives du secteur devant 
la Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et de 
la formation professionnelle à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), le ministre a précisé 
que «sur 1.501.799 inscrits 
sur la plateforme électronique 
pour bénéficier de l’allocation 
chômage, 917.125 dossiers ont 
été acceptés jusqu’au 18 avril 
2022».
M.Cherfa a rappelé que cette 
catégorie bénéficiera de la 
carte Chifa et d’une couverture 
sociale, annonçant à cette 
occasion «la distribution, ce jour, 

de plus de 5.000 cartes Chifa» 
aux bénéficiaires de l’allocation 
chômage.
Par ailleurs, pas moins 
de «186.957 affiliés au 
dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP), ont 
été intégrés dans des emplois 
permanents au 15 avril courant 
«, a-t-il assuré, indiquant que 
« le nombre des bénéficiaires 
de l’insertion atteindra bientôt 
232.671 travailleurs sur un total 
de 326.181 jeunes concernés, 
soit un taux de 71 % ».
Dans le même contexte, le 
ministre a fait part de la création 
d’une nomenclature nationale 
des professions et des emplois, 
laquelle servira «d’outil de 
référence» pour organiser le 
marché du travail et orienter les 
systèmes de formation en vue 
de fournir «une main-d’œuvre 
qualifiée qui répond aux besoins 
du marché du travail».
Le secteur de l’emploi veillera 
à la généralisation de cet 

outil au reste des secteurs une 
fois le texte réglementaire 
afférent, actuellement au niveau 
du Secrétariat général du 
gouvernement (SGG), publié 
dans le journal officiel, a soutenu 
M. Cherfa.
S’agissant du dossier de l’emploi 
dans le Sud, le ministre a fait 
état de la mise en place d’une 
commission intersectorielle, 
supervisée par le secteur du 
Travail, laquelle se charge du 
traitement « de la problématique 

de l’emploi dans les wilayas 
du Sud et de la recherche des 
solutions pratiques répondant 
aux aspirations des jeunes 
demandeurs d’emploi», 
soulignant que le secteur 
envisage de prendre de nouvelles 
mesures, en coordination et en 
concertation avec les secteurs 
concernés, afin de prendre en 
charge les offres d’emploi.
A ce titre, il a affirmé que le 
secteur a procédé à la révision 
de la circulaire interministérielle 

de 2017, relative aux procédures 
de sélection et de recrutement 
de la main d’œuvre, et au 
renforcement de la formation par 
l’apprentissage, afin de mettre à 
jour et rattraper les insuffisances 
enregistrées.
En ce qui concerne la 
représentativité syndicale, le 
ministre a indiqué que son 
secteur a révisé la circulaire 
du 19 mai 1999, relative à la 
représentativité des organisations 
syndicales pour «identifier le 
nombre exact d’adhérés au sein 
de ces organisations, de leurs 
organismes employeurs et de 
leur lieu de travail».
Et d’ajouter que «la prolongation 
des délais de déclaration des 
éléments permettant d’apprécier 
leur représentativité jusqu’au 30 
avril 2022 au lieu de la date limite 
légale du 31 mars de chaque 
année», visait à «permettre aux 
syndicats de s’adapter à ce mode 
de déclaration électronique».

Les services de la Police 
aux frontières (PAF) 
ont procédé durant le 

premier trimestre 2022 à la 
saisie de plus de 500.000 euros 
et l’arrestation de 32 individus 
dont 3 étrangers impliqués dans 
des affaires de transfert illicite 
de devise, indique dimanche 
un communiqué de la Direction 

générale de la sûreté nationale 
(DGSN).
«Dans le cadre de la lutte contre 
les infractions à la législation et 
à la réglementation de change 
et des mouvements de capitaux, 
les services de la PAF à travers 
l’ensemble des postes frontaliers 
sur le territoire national ont 
procédé, du 1er janvier au 31 

mars 2022, à l’arrestation de 
32 suspects, dont 3 étrangers, 
impliqués dans 28 affaires de 
transfert illicite de devise», 
précise la même source.
Les services de la PAF ont 
saisie durant la période suscitée 
«506.180 euros, 33,650 USD, 
7.380 dollars américains et 
6.800 livres sterling».
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AllocA tion chômAge : 

Plus de 900.000 dossiers acceptés jusqu’au 18 avril

DgSn :   

Des tentatives pour le transfert illicite de plus de 
500.000 euros déjouées

Suite au décès du docteur 
Ibtissem Djemaia

Coordinatrice communale EPSP Annaba Lousafna

Mademoiselle Mazouzi Fatma Zohra ainsi que  le personnel 
du quotidien Seybouse times, présentent leurs sincères 
condoléances aux parents de la défunte, notamment sa mère 
Djemaia Wenassa, son père, ses frères et sœurs.
Puisse Allah le Tout Puissant lui accorder sa Sainte Miséricorde 
et l’Accueillir en son vaste Paradis aux côtés de ceux qu’il a 
comblés de ses bienfaits et entourés de sa grâce éternelle. 

انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

conDoléAnceS


